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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 
 

Допинг 
 

Три игрока КХЛ и двое из МХЛ были дисквалифицированы за допинг в 
сезоне-2016/17 (ТАСС) 
Три игрока Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и двое из Молодежной 
хоккейной лиги (МХЛ) получили дисквалификации за допинг по итогам сезона-
2016/17. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе Федерации хоккея России 
(ФХР). 

перейти к статье 

Игроки МХЛ были уличены в допинге после приема носовых капель 
(ТАСС) 
Два игрока Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), уличенные в употреблении 
допинга в прошлом сезоне, применяли запрещенное вещество, которое 
находилось в каплях для носа. Об этом ТАСС рассказал управляющий директор 
МХЛ Алексей Морозов.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

СКА получит от КХЛ 40 миллионов. Это нормально? (Чемпионат.com) 
"Кузне" и "Югре" достанется в семь раз меньше. 

перейти к статье 

КХЛ должна штрафовать клубы на миллион рублей за приписки, а не за 
сосиски! (Советский спорт) 
О самых интересных событиях в российском хоккее - в рубрике "Три хита КХЛ" 
от обозревателя "Советского спорта".  

перейти к статье 

СДК КХЛ 
 
Любушкин и Зубарев дисквалифицированы на две игры, Акользин - на 
одну (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел несколько эпизодов 
прошедших матчей чемпионата. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Суперклуб из Дмитрова, венгерские легионерки и шансы на Играх - все о 
ЖХЛ (Советский спорт) 
5 фактов о Женской хоккейной лиге в преддверии старта сезона регулярного 
чемпионата.  



 

 

перейти к статье 

Хоккеистки "Торнадо" победили петербургское "Динамо" в матче 
открытия сезона ЖХЛ (Р-Спорт) 
Подмосковный клуб "Торнадо" нанес поражение санкт-петербургскому "Динамо" 
в стартовом матче нового сезона Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). 

перейти к статье 

Веселый старт: "Торнадо" побеждает в матче открытия сезона ЖХЛ 
(Советский спорт) 
Как это принято в серьезных лигах, открывать сезон выпало действующему 
чемпиону - местной команде "Торнадо". Чемпионы свой статус подтвердили - со 
счетом 3:2 они обыграли "Динамо СПб". 

перейти к статье 

Сегодня стартует новый сезон - Shaiba Bash (Sports.ru/tribuna) 
Сегодня стартует новый сезон #Женская хоккейная лига. Эта лига отсчитывает 
уже третий сезон и, что интересно, за все три сезона в турнире участвуют все те 
же 7 команд: #Торнадо жен (Дмитров), #Агидель жен (Уфа), #Динамо (Санкт-
Петербург), #Бирюса жен (Красноярск), #СКИФ жен (Нижний Новгород), #Арктик-
Университет жен (Ухта) и СКСО (Екатеринбург). Правда, прошлым летом из 
Курска еще одно #Динамо могло зайти в состав лиги, но там финансирования не 
хватило. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 
СКА разрывает КХЛ (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Выспавшийся Виктор Тихонов, огненный Сергей Мозякин и смешной главный 
тренер "Металлурга". "Фонтанка" рассказывает об 11-й подряд победе СКА в 
сезоне. 

перейти к статье 

Салминен: были проблемы с визой, постараюсь помочь "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Новичок московского "Динамо" Сакари Салминен прокомментировал подписание 
контракта с клубом. 

перейти к статье 

"На костяшках есть несколько шрамов". Экс-тафгай Горди Дуайер - о 
драках (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер минского "Динамо" Горди Дуайер в интервью "БИЗНЕС Online" 
вспомнил свою карьеру игрока в НХЛ, в которой было 49 драк. 

перейти к статье 

"Обвинения Овечкина в предательстве несправедливы" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Первый президент КХЛ Александр Медведев - о победной серии СКА, проблемах 
ЦСКА с посещаемостью и преградах между Александром Овечкиным и 
Олимпиадой-2018.  

перейти к статье 



 

 

"Работы Захаркина не видно, а ЦСКА - заложник ротации" 
(Чемпионат.com) 
Кожевников по-прежнему не верит в Захаркина, а Гомоляко не удивлен работой 
Коршекова в "Барысе". 

перейти к статье 

Доус: Назаров может кричать на игроков, на судей, просто потому, что он 
такой (Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард "Барыса" Найджел Доус рассказал о самых ярких тренерах, с которыми 
работал в казахстанском клубе. 

перейти к статье 

Станислав Голованов: спасибо тем людям, кто дал шанс поиграть в 
"Салавате Юлаеве" (Allhockey (allhockey.ru)) 
15 сентября Станислав Голованов отметил свое 34-летие. В этот день "Торос" 
проводил матч на домашней площадке против "Сарова" и сумел добиться 
победы со счетом 3:2 в овертайме, сделав тем самым подарок старожилу 
нефтекамского клуба.  

перейти к статье 

Амнистия для тафгая. Рыспаев собрался играть в хоккей? 
(Чемпионат.com) 
Умеет ли он что-то кроме драк? 

перейти к статье 

Ореховский вошел в тренерский штаб "Сочи" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Олег Ореховский вошел в штаб главного тренера "Сочи" Сергея Зубова, 
сообщает пресс-служба клуба. Специалист заменил Константина Курашева, 
который покинул команду.  

перейти к статье 

Гомоляко: В ЦСКА хорошие хоккеисты, но это не значит, что у них есть 
команда (Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент "Трактора", известный в прошлом нападающий Сергей 
Гомоляко поделился мнением о дальнейших перспективах ЦСКА. 
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Кожевников: работы Захаркина не видно, говорить можно много, а 
результат налицо (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
старте "Югры" и "Трактора" в регулярном чемпионате КХЛ. 
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Итоги дня КХЛ: неужели Барулин воскрес? (Чемпионат.com) 
А вот Бен Скривенс чуть не подвел "Салават Юлаев". 

перейти к статье 

Александр Авцин: "У Назарова жесткие установки. Надо выполнять от "А 
до Я" (Russia-hockey.ru) 
26-летний форвард-дебютант "Нефтехимика", летом приглашенный в команду 
на испытательных условиях и вчера забивший победный гол в ворота 



 

 

"Северстали" (4:2), - о первых впечатлениях от Нижнекамска, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Обзор дня: Есть ли смысл в прощении Рыспаева? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Тучи сгустились над главным тренером "Трактора" Анваром Гатиятулиным . 
Генеральный менеджер клуба Евгений Губарев заявил, что будет разбираться с 
ошибками штаба. Правда, аргументация странная - шестое удаление за 
нарушение численного состава.  
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Другие Лиги 
 
Алексей Житник: "Почему Зарипов свободен, а Овечкин - нет? Кто первым 
встал, того и тапки" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях на территории НХЛ и ИИХФ, для Russia-Hockey.ru из Нью-
Йорка, олимпийский чемпион-1992, ветеран 16 энхаэловских сезонов.  

перейти к статье 

Почему Новокузнецку не нужна ВХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Итак, в Новокузнецке началась новая хоккейная жизнь - впервые за долгий 
период времени Металлург начинает сезон не в главной хоккейной лиге страны. 
Составлялись петиции, обращения к властям и президенту, но все было уже 
решено.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Допинг 
 

Три игрока КХЛ и двое из МХЛ были дисквалифицированы за допинг в 
сезоне-2016/17 (ТАСС, Москва, 16 сентября 2017) 
Три игрока Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и двое из Молодежной 
хоккейной лиги (МХЛ) получили дисквалификации за допинг по итогам сезона-
2016/17. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе Федерации хоккея России 
(ФХР). 
В пятницу на сессии Международного олимпийского комитета в Лиме президент 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) Рене Фазель сообщил, что из 400 
взятых совместно ИИХФ и ФХР допинг-проб семь оказались положительными. 
По словам Фазеля, допинг-пробы брались, в том числе у игроков на молодежных 
и женских соревнованиях на территории России. Глава ИИХФ также подчеркнул, 
что не видит оснований не допускать мужскую и женскую сборные России до 
Олимпийских игр 2018 года, несмотря на расследования комиссий МОК, по 
результатам которых будет вынесен вердикт об участии россиян на Олимпиаде. 
"ФХР, безусловно, знает об этих случаях положительных проб. О троих игроках 
ИИХФ уже заявляла: это случаи с Данисом Зариповым, Андреем Коневым и 
Дереком Смитом, - говорится в сообщении. - К двоим игрокам не была применена 
дисквалификация. Еще двое - это игроки МХЛ Александр Ермаков и Дмитрий 
Среднев". 
Упомянутые игроки МХЛ, по сообщению пресс-службы, не являются 
кандидатами в сборные России. "Поводов для санкций к сборным командам 
России нет", - было сказано в сообщении. 
Нападающий "Мытищинских Атлантов" Ермаков в сезоне-2016/17 провел 51 
матч, в которых набрал 19 очков (9 шайб + 10 передач). Среднев в 11 матчах 
прошлого сезона за "Толпар" набрал 8 (4+4) очков. 
Зарипов был дисквалифицирован до 22 мая 2019 года, Конев - до 19 ноября 
2017-го, Смит - до 2 сентября 2018-го.  

http://tass.ru/sport/4567659 

К заголовкам сообщений 

 
Игроки МХЛ были уличены в допинге после приема носовых капель 
(ТАСС, Москва, 16 сентября 2017) 
Два игрока Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), уличенные в употреблении 
допинга в прошлом сезоне, применяли запрещенное вещество, которое 
находилось в каплях для носа. Об этом ТАСС рассказал управляющий директор 
МХЛ Алексей Морозов.  
Ранее президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель 
сообщил на сессии Международного олимпийского комитета в Лиме о том, что 
из 400 допинг-проб, взятых IIHF и Федерацией хоккея России (ФХР), было 
выявлено семь положительных. Были дисквалифицированы пять хоккеистов: 
выступавшие в клубах Континентальной хоккейной лиги Данис Зарипов, Дерек 
Смит и Андрей Конев, а также нападающие команд МХЛ "Мытищинские Атланты" 
Александр Ермаков и Дмитрий Среднев из "Толпара". К еще двум хоккеистам 
наказание применено не было. 
"На допинге были пойманы хоккеисты из "Атлантов", "Толпара" и "Алтая". Все 
трое по глупости приняли капли в нос, никакого специального допинга они не 
принимали, но в каплях оказались запрещенные препараты, - сказал Морозов. - 

http://tass.ru/sport/4567659


 

 

У нас это было под контролем. В итоге двое понесли наказание, а один игрок был 
полностью оправдан". 
Ермаков в прошлом сезоне сыграл 51 матч и набрал 19 очков (9 шайб + 10 
передач), Среднев в 11 играх набрал 8 (4+4) баллов.  

http://tass.ru/sport/4567670 

Похожие сообщения (12): 

• NewsRbk.ru, Москва, 16 сентября 2017 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 16 сентября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 16 сентября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 16 сентября 2017 

• 123ru.net, Москва, 16 сентября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 16 сентября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 16 сентября 2017 

• Все новости (vse-novosti.com), Москва, 16 сентября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 16 сентября 2017 

• Nnewsti.ru, Москва, 16 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ как организация 

 

СКА получит от КХЛ 40 миллионов. Это нормально? (Чемпионат.com, 
Москва, 16 сентября 2017) 
"Кузне" и "Югре" достанется в семь раз меньше. 
Нормально для кого? Для нас с вами 40 миллионов - сумма астрономическая. 
Моя бабушка, например, имела привычку любую сумму переводить в мешки 
сахара. Такое поколение. На ту сумму, что лига перечислила клубу из Санкт-
Петербурга, она смогла бы запастись 1000 тоннами сахара. В общем, на 
заготовки точно бы хватило. А, скажем, человек с зарплатой 35 тыс.рублей 
(средняя по стране) смог бы прожить на эту сумму...95 лет. Разумеется, без учета 
инфляции и других потрясений вроде низкой продолжительности жизни. 
Для СКА 40 миллионов - капля в море. Насколько нам известно, в самом богатом 
клубе нашего хоккея есть негласное правило, согласно которому игроки 
основного состава не получают меньше 50 миллионов рублей в год. Исключения 
есть, но касаются они, в основном, молодежи. То есть этой космической по 
общечеловеческим меркам суммы "армейцам" не хватит даже на то, чтобы 
прокормить нападающего четвертого звена. 
Впрочем, сумма, вырванная из контекста, мало о чем говорит. СКА получил не 
просто 40 миллионов, а в семь раз больше, чем "Югра" или покинувшая лигу 
"Кузня". И вот здесь уже становится интересно. То есть лига помогает богатым, 
которые и без того не знают, куда деньги девать, а беднякам раздают крошки с 
барского стола? А уж если вспомнить, что руководство СКА - это во многом и 
есть руководство КХЛ, то подобные манипуляции больше напоминают 
перекладывание купюр из одного кармана в другой. 
 Космической по общечеловеческим меркам суммы "армейцам" не хватит даже 
на то, чтобы прокормить нападающего четвертого звена.  
На первый взгляд, принцип распределений доходов среди клубов, принятый в 
КХЛ, и правда может показаться возмутительным. В лиге, где и без того велико 

http://tass.ru/sport/4567670
http://newsrbk.ru/news/4893878-igroki-mhl-byili-ulichenyi-v-dopinge-posle-priema-nosovyih-kapel.html
https://news.rambler.ru/sport/37917308-igrokov-mhl-ulichili-v-dopinge-posle-priema-kapel-v-nos/
http://inforu.news/2017/09/16/4567670/
http://vigornews.ru/sport/310151_Igroki_MHL_byli_ulicheny_v_dopinge_posle_priema_nosovyh_kapel.html
http://123ru.net/mytischi/113188450/
https://sport.mail.ru/news/hockey-russia/31025283/
https://newsae.ru/novosti/igroki_mhl_byli_ulicheny_v_dopinge_posle_priema_nosovyh_kapel/
http://vse-novosti.com/2017/09/16/%d0%b8%d0%b3%d1%80%d0%be%d0%ba%d0%be%d0%b2-%d0%bc%d1%85%d0%bb-%d1%83%d0%bb%d0%b8%d1%87%d0%b8%d0%bb%d0%b8-%d0%b2-%d0%b4%d0%be%d0%bf%d0%b8%d0%bd%d0%b3%d0%b5-%d0%bf%d0%be%d1%81%d0%bb%d0%b5-%d0%bf%d1%80/
http://allhockey.ru/news/show/301071-Igroki_MHL_ppalis_na_dopinge_iz_za_kapel_dlya_nosa
http://allhockey.ru/news/show/301071-Igroki_MHL_popalis_na_dopinge_iz_za_kapel_dlya_nosa
http://www.hockey-world.net/junior/180286-tri-igroka-mkhl-byli-ulicheny-v-dopinge-posle-priema-nosovykh-kapel
http://nnewsti.ru/sport/214140-igroki-mhl-byli-ulicheny-v-dopinge-posle-priema-nosovyh-kapel.html


 

 

расслоение на бедных и богатых, а кастовость - наше все, олигархам 
подбрасывают самую жирную косточку. Скажите спасибо, что беднякам что-то 
все-таки дают, а не отбирают. Это было бы "робингудство", только наоборот. 
Однако если оглянуться назад, а заодно обратиться к опыту других лиг, картина 
получится уже не такой однозначной. 
Начнем с того, что до сезона-2014/15 КХЛ в принципе ничего не выплачивала 
клубам. В смысле совсем ничего: ни пять миллионов, ни два, ни те самые 35 
тысяч, на месячную зарплату офисному сотруднику. При этом сама лига во 
времена Александра Медведева зарабатывала неплохо. Например, заключая 
контракты с крупными спонсорами, не думая делиться с клубами. Более того, 
если у вас в регионе есть компания, которая попадает в одну группу товаров со 
спонсорами КХЛ (мобильные операторы, газировка, автомобили и т.д.), то 
заключать с ней контракт вы не имеете права. 
Эти выплаты стали уже третьими за историю КХЛ. По сравнению дебютными 114 
млн. рублей доходы подросли более чем вдвое - 252 млн. рублей. Прогресс 
очевиден, но даже если собрать все деньги и отдать в одни руки, получится 
содержать разве что команду Высшей лиги. Сравнивать с тем, какие суммы 
крутятся за океаном, даже как-то неловко. НХЛ за сезон зарабатывает 
миллиарды долларов, до чего нам, кажется, не добраться даже через сто лет. 
Впрочем, новость ли это? В Северной Америке на совершенно другом уровне 
находятся как доходы населения, так и телевизионный рынок. 
Дамиру предстоит испытательный срок в ВХЛ. 
А вот в чем можно сравнивать КХЛ и НХЛ, так это в принципах распределения 
доходов. Гэри Беттмэн и Ко, в отличие от ведомства Дмитрия Чернышенко, не 
публикует подробную раскладку того кому, сколько и за что заплатили. Однако 
известно, что помощь со стороны НХЛ идет отстающим клубам, а не 
передовикам, которые и сами способны заработать. Яркий пример - "Аризона", 
которую лига содержала на протяжении нескольких лет, пока не нашла для нее 
владельца. В истории КХЛ тоже были случаи, когда лига выделяла деньги на 
погашение долгов из своего стабилизационного фонда, но масштабы помощи 
несопоставимы. 
Разница в том, что в НХЛ большинство клубов могут зарабатывать 
самостоятельно. На билетах, продаже атрибутике и многом другом. Другими 
словами, на зрителе, которые несет деньги в кассу клуба без посредников. КХЛ 
избрала другую стратегию. Ежегодными выплатами она скорее не помогает 
клубам, а мотивирует их. Вместо того, чтобы заниматься благотворительностью, 
Чернышенко подталкивает людей на местах к активной работе по улучшению 
продукта. Не зря спортивный принцип и посещаемость - это основные пункты не 
только при распределении доходов, но и в рейтинге КХЛ, по итогам которого 
ожидаются отчисления. 
Но три клуба все равно исключат. 
Когда Геннадий Тимченко говорит, что всем надо брать пример со СКА - это 
раздражает. Легко, мол, говорить, когда ваш спонсор - "Газпром", а только на 
зарплаты игроков вы тратите около 2 млрд.рублей. Да только зажиточных клубов 
в КХЛ полно, а с питерским оклохоккеем по-прежнему никто не стоял даже рядом. 
Пока каждый домашний матч "Локомотива" - это незапланированная ностальгия 
по 90-м, а в Казани только-только узнали о существовании HD, картинку из Санкт-
Петербурга не отличить от энхаэловской. В то время, когда ЦСКА с трудом 
собирает полные трибуны на лидеров, СКА штампует аншлаги, невзирая на 
соперника. 
Если сложить воедино все факторы, то становится понятно, почему СКА получил 
40 миллионов, а ЦСКА - 25, то есть почти в два раза меньше. Питерские 



 

 

"армейцы" прошли на два раунда дальше, чем московские, а между 
посещаемостью их домашних матчей - настоящая пропасть. Клубам как бы 
намекают: создавайте команды-сенсации, собирайте на них полные арены, а 
респект от лиги в денежном эквиваленте не заставит себя долго ждать. И не вина 
КХЛ, что в том Новосибирске при отличной посещаемости не смогли заработать 
больше 9,4 млн. из-за невыхода в плей-офф. Если в этом сезоне прорыв 
совершит команда с большой, а главное - заполняемой ареной, она имеет все 
шансы сорвать куш. 
По большому счету, КХЛ пошла по пути футбола. В той же Лиге чемпионов 
основные выплаты предусмотрены за каждую победу и прохождение стадий. 
Оставшуюся сумму в элитном футбольном еврокубке распределяют исходя из 
удельного телерынка. То есть, все тот же спортивный принцип вкупе с 
популярностью. А вот в серии А действуют другие порядки. Да, на Апеннинах 
серьезная сумма (40%) также распределяется в равной доле, а еще немалая 
часть (30%) - в зависимости от популярности, но помимо всего прочего есть такие 
пункты как "исторические результаты" (10%) и "результаты за последние 5 лет" 
(15%), то есть все устроено в угоду признанным грандам. В КХЛ все куда 
демократичнее. 
Жесткий потолок зарплат и 24 клуба. Какой будет КХЛ в 2023 году? 
По итогам совета директоров КХЛ из лиги не только исключена "Кузня", но и 
принят ряд реформ, в том числе о жестком потолке зарплат. 
То, что придумала КХЛ с рейтингом и выплатами доходов - это не что иное, как 
кнут и пряник. Больно уж много в нашем хоккее клубов, которые плывут по 
течению, комфортно чувствуя себя в неизменных годами условиях. Как Андрей 
Назаров в своем знаменитом спиче, попавшем в Youtube, намеревался выбивать 
из игроков "Барыса" Высшую лигу, так и руководство лиги предпринимает 
попытки вывести из клубов столь укоренившийся совок. Претензия к КХЛ может 
быть одна: жестко спрашивая за HD-оборудование, освещение и прочие 
"фантики", лига особо не помогает клубам в наступлении того самого нового 
уровня, о котором говорил еще Яромир Ягр. Впрочем, все это вполне созвучно с 
новой стратегией КХЛ: если у вас нет средств не то что на новую ПТС, а хотя бы 
на смену лампочек - добро пожаловать в лигу рангом ниже. Ничего личного, 
только бизнес.  

https://www.championat.com/hockey/article-280896-khl-raspredelila-dohody-mezhdu-
klubami-ska-poluchit-40-mlnrublej.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ должна штрафовать клубы на миллион рублей за приписки, а не за 
сосиски! (Советский спорт, Москва, 16 сентября 2017) 
О самых интересных событиях в российском хоккее - в рубрике "Три хита КХЛ" 
от обозревателя "Советского спорта".  
1. ПРИЗ ИМЕНИ ГИМАЕВА  
Я удивился, что на майской церемонии вручения призов КХЛ не было трофея, 
посвященного памяти Сергея Гимаева. И вот лига исправила эту оплошность. 
Сначала я удивился: новый приз будет вручаться опытным игрокам, ветеранам, 
дядькам-хоккеистам. Где тут логика, если сам Гимаев завершил карьеру в 31 
год? 
Но трофей называется "За верность хоккею", и не было человека, более 
преданного нашей игре, чем Сергей Наильевич. Он сам говорил о себе, что не 
работает в хоккее, а живет в хоккее. И наставником он был, потому что 14 лет 
возглавлял спортшколу ЦСКА. И являлся учителем для всех, с кем Гимаев 
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пересекался в любой сфере деятельности, вплоть до ветеранских матчей. Люди 
заряжались энергией от Гимаева, словно черпали чистую воду из колодца. 
Я думал, что приз Гимаева будут вручать лучшему телекомментатору страны. Но 
теперь понимаю, это не совсем правильно. Потому что Сергей Наильевич был 
не комментатором, а экспертом, и его жизнь одной только работой на 
телевидении не ограничивалась. 
Так что КХЛ приняла верное и мудрое решение. Но знаете, что скажу? Это 
неправильно, что на церемонии уже несколько лет отсутствует награда лучшему 
телекомментатору. Это случилось после того, как был создан "Матч ТВ" - для 
того, чтобы у работников телеэфира не возникало ревности друг к другу. Они же 
все теперь оказались в одной лодке, а Дмитрий Чернышенко - большой босс и 
КХЛ, и "Матч ТВ". 
Но я считаю это неверным решением. Награда для лучшего комментатора нужна 
и важна. Введите ее к следующему маю, пожалуйста. 
2. ОМСК ПРОДАВИЛ ПИВО  
Как вы знаете, на хоккейных матчах в Москве и многих других городах России не 
продают пиво. Один из авторов однажды написал в отчете: "А ведь так приятно 
обмакнуть свои пшеничные усы в душистый ячменный напиток..." 
Как с этим не согласиться! Пиво до недавних пор было запрещено и в Омске. Но 
смотрите, президент "Авангарда" Владимир Шалаев эту тему продавил. Вот 
новость: 
"Накануне у нас состоялась встреча с заместителем начальника полиции УМВД 
по охране общественного порядка Юрием Виноградовым, - говорит Шалаев. - Мы 
еще раз акцентировали внимание на том, что и для "Авангарда", и для полиции 
соблюдение закона является безусловным приоритетом. Потому для успешного 
решения вопроса необходимо прежде всего обеспечить исполнение закона. 
Клуб учел все замечания, и теперь со следующего домашнего матча "Авангарда" 
-17 сентября против "Югры" - для наших болельщиков будет открыта продажа 
пива на "Арене Омск". Разумеется, в полном соответствии с законом, в 
специально отведенных для этого местах". 
Что это даст "Авангарду"? Они пока не знают, нужно посмотреть экономику этого 
решения. Но как минимум клуб сможет поднять аренду тем, кто продает пиво на 
арене. И с помощью продаж привлечет новых болельщиков. То есть пиво 
принесет доход еще и в плане продажи билетов. 
Так что остальные клубы - срочно изучайте, как Шалаев договорился с полицией. 
И тоже продавливайте пивное решение на стадионах - чтобы болельщику было 
куда макать свои пшеничные усы. 
3. А СКОЛЬКО ЗРИТЕЛЕЙ?  
Вот с каким абзацем я столкнулся, когда читал отчет на официальном сайте 
"Витязя" об их выездном матче с "Куньлунем" (0:2): 
"На матче в Шанхае в протоколе запись: 3210 зрителей. В то же время 
безусловно нейтральный комментатор КХЛ-ТВ Владимир Гучек в середине 
матча четко заметил: "Трибуны заполнены лишь на треть". При вместимости 4 
800 зрителей в ледовом дворце "Фэйян" этот показатель равен максимум 1600, 
но никак не 3210, как записано в протоколе". 
Так что же это?! Ваши версии? Неужели китайцы - о боже! - занимаются 
приписками? 
Вообще во время сезона, когда на вылет из КХЛ стоят три клуба, и посещаемость 
является важнейшим фактором в этой системе рейтинга из восьми пунктов, лиге 
было бы неплохо как-то контролировать эту ситуацию. 
Вот великий ЦСКА не занимается приписками. При этом нарывается на критику, 
что у клуба мало зрителей. Ну а "Куньлунь" - бац, и увеличил себе аудиторию в 



 

 

два раза безо всяких маркетологов! Я сам не знаю, в Шанхае на хоккее не был. 
Но видите, люди говорят. 
КХЛ должна жестко контролировать посещаемость. Лига выписывает штрафы за 
то, что с трибун скандируют слово "сосиска". А штрафовать надо за приписки! 
Сразу на миллион рублей за каждую фальсификацию (мои - три процента за 
идею).  
КХЛ должна штрафовать клубы на миллион рублей за приписки, а не за сосиски! 

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1004548 

К заголовкам сообщений 
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Любушкин и Зубарев дисквалифицированы на две игры, Акользин - на 
одну (Чемпионат.com, Москва, 16 сентября 2017) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел несколько эпизодов 
прошедших матчей чемпионата. 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на нападающего ХК "Барыс" Павла Акользина наказание 
по Правилу 540 б (Атака в голову или шею) (5 мин. + 20 мин.), а также 
дисквалифицировать его на одну игру и подвергнуть денежному штрафу. 
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на защитника ХК "Локомотив" Илью Любушкина 
наказание по Правилу 536 б (Нарушение правил с использованием колена), а 
также дисквалифицировать его на две игры и подвергнуть денежному штрафу. 
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на защитника ХК СКА Андрея Зубарева наказание по 
Правилу 534 д (Атака игрока, не владеющего шайбой), а также 
дисквалифицировать его на две игры и подвергнуть денежному штрафу. 

https://www.championat.com/hockey/news-2903076-ljubushkin-i-zubarev-
diskvalificirovany-na-dve-igry-akolzin---na-odnu.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 16 сентября 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 16 сентября 2017 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Суперклуб из Дмитрова, венгерские легионерки и шансы на Играх - все о 
ЖХЛ (Советский спорт, Москва, 16 сентября 2017) 
5 фактов о Женской хоккейной лиге в преддверии старта сезона регулярного 
чемпионата.  
16 сентября матчем стартует девятикратного чемпиона России, двукратного 
чемпиона ЖХЛ - "Торнадо" (Дмитров) и бронзового призера лиги "Динамо Санкт-
Петербург" стартует регулярный чемпионат Женской хоккейной лиги. "Советский 
спорт" отвечает на самые распространенные вопросы о главном в стране 
турнире по хоккею, в который играют не настоящие мужчины, а девушки. 
Что такое Женская хоккейная лига? 

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1004548
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http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/94962-cyugshus-s-pgbne-lsyouebcsyesseb-b-leb-ibyib-bucps-b-ls-esln.html


 

 

Чемпионат ЖХЛ - турнир, в котором участвуют семь женских хоккейных команд: 
"Агидель" (Уфа), "Артик" (Университет Ухта), "Бирюса" (Красноярск), "Динамо 
СПб" (Санкт-Петербург), Сборная команда Свердловской области (Екатеринбург 
- на логотипе ЦСП КИВС), СКИФ (Нижний Новгород) и "Торнадо" (Московская 
область). 
Всего лигой запланировано провести 84 игры, а регулярный чемпионат 
продлится до 5 апреля. Команды сыграют в 4 круга по две игры на домашней 
арене и две на выезде. 9 апреля начнется плей-офф, а финальная серия 
стартует 19 апреля и продлится до трех побед. 
Официальной датой образования красивой лиги принято считать 19 июня 2015 
года.  
Кто главные фавориты чемпионата?  
За два года существования Женской хоккейной лиги команда из подмосковного 
Дмитрова "Торнадо" дважды становилась чемпионом турнира. Всего же 
"Торнадо" девять раз побеждала в чемпионате России. 
Кто самые известные хоккеистки?  
Самые известные спортсмены - это как правило самые результативные. И 
Женская хоккейная лига не исключение. Среди них: 20-летняя форвард команды 
"Торнадо" (Дмитров) Анна Шохина ; защитник подмосковного клуба Нина 
Пирогова ; защитник уфимской "Агидели" Анна Щукина ; вратарь петербургского 
"Динамо" Мария Сорокина и нападающая "Торнадо" Елена Дергачева. 
Играют ли в командах Женской хоккейной лиги легионеры?  
Конечно, их целых восемь. В уфимском клубе "Агидель" пара нападающих Фанни 
Гашпарич из Венгрии и Николь Чупкова из Словакии. Нижегородская команда 
"Скиф" приобрела защитника из Венгрии Кишш-Шимон Францишка и Каролину 
Раниамяки (Финляндия). Двеспортсменки из Чехии в составе "Динамо Санкт-
Петербург" - Алена Поленска и Анета Тейралова. К команде "Артик-Университет" 
присоединилась венгерка Александра Хусак. 
Есть ли своя сборная России в женском хоккее? Разумеется, есть - как и почти в 
любом виде спорта, представленном на Олимпиадах. На последнем чемпионате 
мира по хоккею наша женская сборная заняла пятое место. В феврале наши 
девушки примут участие в хоккейном турнире Олимпиады-2018 в Пхенчхане. В 
женском хоккее фаворитами всегда считаются команды Канады и США, но у 
сборной России тоже есть хорошие шансы на медали.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1004429 

К заголовкам сообщений 

 

Хоккеистки "Торнадо" победили петербургское "Динамо" в матче 
открытия сезона ЖХЛ (Р-Спорт, Москва, 16 сентября 2017) 
Подмосковный клуб "Торнадо" нанес поражение санкт-петербургскому "Динамо" 
в стартовом матче нового сезона Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). 
Встреча, состоявшаяся в Дмитрове в субботу, завершилась со счетом 3:2 (0:0, 
2:1, 1:1) в пользу хозяек, у которых отличились Мария Баталова (21-я минута), 
Алевтина Штарева (37) и Анна Шохина (59), у гостей шайбы забросили Евгения 
Дюпина (37) и Анета Тейралова (54). 
"Торнадо" является действующим чемпионом ЖХЛ, "Динамо" - бронзовый 
призер. В текущем розыгрыше турнира впервые состоится плей-офф.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20170916/1125819971.html 

К заголовкам сообщений 
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Веселый старт: "Торнадо" побеждает в матче открытия сезона ЖХЛ 
(Советский спорт, Москва, 16 сентября 2017) 
Как это принято в серьезных лигах, открывать сезон выпало действующему 
чемпиону - местной команде "Торнадо". Чемпионы свой статус подтвердили - со 
счетом 3:2 они обыграли "Динамо СПб". 
Начиналось все, конечно, с торжественной церемонии открытия. Выступили 
высокие гости: директор департамента спорта высших достижений 
Министерства спорта России Алексей Морозов, начальник отдела женского 
хоккея ФХР Ольга Вотоловская, руководитель управления женским хоккеем КХЛ 
Сергей Яковлев.  
А когда речи закончились, и сезон объявили открытым, началось главное - 
собственно хоккей. 
Игра удалась, хотя на первый перерыв команды и ушли при нулевом счете. Зато 
уже на первой минуте второго зрители увидели первую шайбу сезона - ее 
забросила Мария Баталова. Динамовки счет сравняли ( Евгения Дюпина приняла 
шайбу от борта у синей линии, обошла двух игроков "Торнадо" и прицельным 
мощным броском направила ее в верхнюю девятку). Через 20 секунд хозяйки 
снова вышли вперед после гола Алевтины Штаревой. Но уже в третьем периоде 
гостьи из северной столицы счет опять сравняли, реализовав большинство. 
Шайбу на свой счет записала Анета Тейралова. Но Анна Шохина снова вывела 
"Торнадо" вперед. В конце концов тренеры "Динамо" заменили вратаря на 
шестого полевого, но перевести матч в овертайм им не удалось - скорее, 
девушки из "Торнадо" были ближе к тому, чтобы забросить шайбу в пустые 
ворота. Но счет уже не изменился - 3:2, и первая победа "Торнадо" в сезоне.  
Зрители остались довольны. Министр физической культуры и спорта Московской 
области Роман Терюшков даже заявил, что область гордится тем, что именно 
здесь базируется сильнейшая команда страны. Не радовались - что объяснимо 
- только питерские хоккеистки: после игры они говорили, что им просто немного 
не повезло.  
Лучший защитник "Торнадо" Нина Пирогова с этим не согласилась:  
- Тяжело, конечно, было. Но девчонки молодцы, осталось получше сыграться. 
Мы-то на лед вышли полные сил, заряженные. Хотели показать хороший хоккей. 
Надеюсь, нам это удалось и болельщикам игра понравилась.  
- Какие задачи у команды на сезон?  
- От нас ждут только больших побед. На меньшее мы и сами не согласны. Будем 
работать, стараться, и все обязательно получится.  
- А лично у вас? Рассчитываете на попадание в сборную?  
- Я, конечно, буду стараться попасть на Олимпиаду. Но нужно достойно 
выступить, а не просто туристом съездить. Поэтому будем стараться и усиленно 
работать.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1004612 

К заголовкам сообщений 

 

Сегодня стартует новый сезон - Shaiba Bash (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 
сентября 2017) 
Сегодня стартует новый сезон #Женская хоккейная лига. Эта лига отсчитывает 
уже третий сезон и, что интересно, за все три сезона в турнире участвуют все те 
же 7 команд: #Торнадо жен (Дмитров), #Агидель жен (Уфа), #Динамо (Санкт-
Петербург), #Бирюса жен (Красноярск), #СКИФ жен (Нижний Новгород), #Арктик-
Университет жен (Ухта) и СКСО (Екатеринбург). Правда, прошлым летом из 

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/1004612


 

 

Курска еще одно #Динамо могло зайти в состав лиги, но там финансирования не 
хватило. 
В новом сезоне изменился формат чемпионата. Количество матчей в регулярном 
чемпионате сократилось с 36 до 24. Раньше каждый с каждым был по шесть раз, 
теперь по четыре. Также было и в первом сезоне ЖХЛ.  
ЗАТО добавился плей-офф!!! Только на третий сезон существования лиги 
появились игры на вылет. Туда попадут 4 лучшие команды из 7 по итогам 
регулярки. Полуфиналы пройдут до двух побед, то есть максимальное число игр 
для одной серии составляет три матча. Первая игра полуфинала пройдет на 
площадке команды с низким, остальные два - у более сильного. Финал пройдет 
до трех побед. 
Фаворитами будут Торнадо, Агидель и #Динамо. За четвертую путевку в плей-
офф поспорят Арктик-Университет с Фанузой Кадировой, которой пара уже брать 
дилерские позиции, СКИФ с новым тренерским штабом и Бирюса - бронзовый 
призер первого сезона. Кажется, что СКСО снова станет седьмым, но хочется 
чтобы этот клуб хотя бы выигрывал. Пока за два сезона у них нет вообще побед. 
Что-то много сказал для статуса))  
Короче начинаем сегодня в 12:00 по московскому времени. Играют Торнадо и 
#Динамо на КХЛ-ТВ  

https://www.sports.ru/profile/1034812802/status/1853734/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

СКА разрывает КХЛ (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 16 сентября 
2017) 
Выспавшийся Виктор Тихонов, огненный Сергей Мозякин и смешной главный 
тренер "Металлурга". "Фонтанка" рассказывает об 11-й подряд победе СКА в 
сезоне. 
В чемпионате КХЛ по сути остались два клуба, которые в теории способны 
противостоять СКА. Это ЦСКА, который благодаря "Роснефти" набрал игроков 
на две полноценные команды. Его петербуржцы уже обыграли в самом первом 
матче сезона. И это магнитогорский "Металлург", который имеет победные 
традиции (два Кубка Гагарина), более или менее сыгранный стабильный состав 
и постоянство на позиции главного тренера: Илья Воробьев самостоятельно 
тренирует "Магнитку" уже третий год, а с учетом работы помощника все пять лет. 
Именно с "металлургами" СКА играл (и победил) в финале Кубка Гагарина-2017. 
В 11-м матче регулярного сезона 2017/18 финалисты встретились вновь. Не 
сказать, что эта встреча получилась для петербуржцев легкой прогулкой, но 
осталось впечатление, что мог СКА добиться 11-й победы подряд и более 
простым путем. 
СКА это как "Металлург" и ЦСКА вместе взятые, со всеми плюсами и без их 
минусов. У петербуржцев есть очень много денег и есть стабильный состав с 
достаточной (но не избыточной, как у ЦСКА) глубиной, чтобы не заметить ухода 
двух лучших хоккеистов - Евгения Дадонова и Вадима Шипачева, уехавших в 
НХЛ. 
"Многое зависит от самих подопечных Олега Знарка, где-то расслабленность, 
недооценка соперника, на мой взгляд, это единственное, что может помешать 
СКА выиграть, - буквально за день до встречи с "Металлургом" сказал 
серебряный призер чемпионата мира-2002 Александр Гуськов. - Такое 
ощущение, что хоккеисты играют на 70 процентов и в любой момент могут 
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прибавить. И что даже при игре на семьдесят процентов они выигрывают 
уверенно, поэтому здесь очень огромный потенциал и ресурс у команды". 
Вот примерно так и получилось в матче против "Магнитки". СКА сразу же задавил 
соперника. 30:19 по броскам после первого периода и счет 1:0. Забил Виктор 
Тихонов. Такие голы называют "мусорными". Внук легендарного советского 
тренера буквально заковырял шайбу за спину 20-летнему вратарю "Металлурга" 
Илье Самсонову. Тихонов - один из незаметных героев СКА. Не самый 
результативный, но всегда выполняющий кучу полезной работы на льду. К нему 
как раз приехала из Северной Америки семья, что, по словам Виктора, придало 
ему сил. 
"Любой гол придает уверенности не только мне, но и партнерам. Это успех всего 
звена. То, что родные приехали в Петербург, прибавило эмоций, стал больше 
спать, потому что у них акклиматизация, и семья рано ложится - в 8-9 вечера. 
Поэтому и сил больше", - раскрыл секрет своей успешной игры Тихонов после 
матча. 
У "Металлурга" в этом сезоне пока дела идут не лучшим образом. Проигрыш от 
"Трактора" (1:2), "Амура" (2:3) и чуть было не случившееся поражение от совсем 
уж слабой "Лады" (5:4). Уход Даниса Зарипова - одного из ключевых игроков, 
стремительно стареющие лидеры, короткая скамейка - все это сказывается. Но 
пока у "Магнитки" есть Сергей Мозякин, у нее всегда будет шанс. Мозякин 
сначала сравнял счет, когда СКА вновь вышел вперед (Евгений Кетов при 
помощи Ильи Каблукова поймал играющего в большинстве соперника на 
ошибке), а потом и увеличил преимущество до двух шайб (бросок Сергея 
Широкова и рикошет от Павла Дацюка), сократил отставание, а за 50 секунд до 
окончания основного времени так накрутил армейцев в их зоне у борта, что те 
совершенно забыли про Никиту Пивцакина. В пропущенной шайбе виноваты кто 
угодно, но только не вратарь Игорь Шестеркин. Пивцакин несколько секунд 
совершенно свободно маячил перед воротами СКА, пока наконец не получил 
передачу от Игоря Григоренко. 
Именно Шестеркин был самым хмурым в раздевалке после игры, хоть для СКА 
все в итоге и закончилось хорошо. Патрик "Пушка" Херсли в дополнительное 
время забил свою четвертую шайбу в сезоне. Самсонову оставалось только 
растерянно мотать головой в разные стороны. Шестеркин какой-то весь серый 
сидел в углу раздевалки и держал лед на правой руке. 
- Как оцениваете результат? 
- Тяжелый матч, выиграли, все молодцы, - без единой эмоции в голосе произнес 
вратарь. 
- Жесткая команда "Металлург"? 
- Самая обычная команда, которая просто серьезно на нас настроилась. У нас 
было очень много удалений, но мы молодцы, что выстояли. 
- Что с рукой? 
- Лед, - и тут в раздевалке песня "В Питере тире пить" словно специально 
сменилась на "Между нами тает лед". 
- В каком моменте получили повреждение? 
- Да не помню я, какая разница? - раздражено ответил Игорь, и стало понятно, 
что пора уносить ноги. 
Убиваться, скорее, стоило Сергею Плотникову, завершившему матч с 
показателем полезности "-2". Но из раздевалки он успел убежать до прихода 
журналистов. Ковальчук убежать не успел, но говорить все равно не захотел. 
- Гуськов говорит, что мы играем на 70 процентов? - это уже главный тренер СКА 
Олег Знарок на послематчевой пресс-конференции отвечал на вопрос 
"Фонтанки". - Гуськову, видимо, виднее. Не хочу даже это обсуждать. 



 

 

- Ну очко мы взяли, не многим командам в Питере удается хотя бы это, - нервно 
шутил Воробьев. 
Потом он долго о чем-то шепотом спорил со Знарком. Показалось, что 
расстались они как-то не очень по-доброму. А ведь им еще сборную России 
вместе на Олимпиаде тренировать. 
Матч против "Металлурга" показал, что единственный соперник СКА это сам 
СКА. Других соперников у петербуржцев на пути к третьему Кубку Гагарина в 
этом сезоне не будет. 

http://www.fontanka.ru/2017/09/16/014/ 

К заголовкам сообщений 

 

Салминен: были проблемы с визой, постараюсь помочь "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 16 сентября 2017) 
Новичок московского "Динамо" Сакари Салминен прокомментировал подписание 
контракта с клубом. 
"Динамо" - большой клуб, буду делать все возможное, чтобы помочь команде. Я 
тренируюсь уже две недели с командой, надеюсь, что в следующем матче смогу 
сыграть. Были небольшие проблемы с визой, не смог получить ее вовремя, но 
сейчас все в порядке. В прошлом году многое шло не так, думаю, что у меня там 
была не та роль в "Йокерите", не играл так много в большинстве. Надеюсь, что 
сейчас новый старт, и я смогу вернуться на свой уровень", - сказал Салминен в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Романом Соловьевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-2902676-salminen-byli-problemy-s-vizoj-
postarajus-pomoch-dinamo.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 16 сентября 2017 

• Sports.ru, Москва, 16 сентября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 16 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

"На костяшках есть несколько шрамов". Экс-тафгай Горди Дуайер - о 
драках (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 
сентября 2017) 
Главный тренер минского "Динамо" Горди Дуайер в интервью "БИЗНЕС Online" 
вспомнил свою карьеру игрока в НХЛ, в которой было 49 драк. 
"КТО-ТО ДОЛЖЕН ПОСТАВИТЬ ЕГО НА МЕСТО" 
- Горди, почему в свое время вы стали тафгаем?  
- Я играл в жесткой манере, чтобы быть эффективным на льду. Сейчас все это 
уже позади, и я сконцентрирован на тренерской карьере. В то же время я не могу 
сказать, что изменился как человек с переходом в тренеры. Раньше я вступался 
за своих одноклубников, находился в поиске новых вызовов и старался быть 
лидером. Сейчас мне хочется перенести все эти черты в мою нынешнюю работу.  
- Возникает ли у вас раздражение, когда расспрашивают про драки?  
- Нет. В детстве моими любимыми игроками были тафгаи Боб Проберт, Уэндел 
Кларк и Дэррен Маккарти и драки в хоккее всегда казались мне чем-то 
нормальным. Но я прекрасно понимаю, что не все люди разделяют мое мнение: 
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у одних драки вызывают интерес, у других - отторжение. Я продолжаю работать 
в хоккее и готов ответить на все вопросы.  
- Если бы вернулись в начало карьеры, стали бы вновь тафгаем?  
- Я горжусь своей карьерой, тем, что попал в НХЛ и смог заработать себе на 
жизнь. Конечно, в детстве я не планировал быть тафгаем. Я пришел к этому в 
юниорской лиге Квебека, хотя играл там достаточно хорошо: попадал на Матч 
звезд и дважды выбирался на драфте НХЛ. Но, оглядываясь назад, не могу 
сказать, что я поменял бы что-нибудь. Может быть, тратил бы чуть больше 
времени на отработку определенных навыков. Хоккей с каждым годом 
становится быстрее, и от игроков требуется больше мастерства.  
- Помните ли вы свою первую драку?  
- Дело было в Канаде во время юниорского лагеря. Я был самым младшим - мне 
исполнилось только 16. И там катался 20-летний "ветеран": очень важный 
парень, хотел всем показать, что он главный. Один из партнеров по команде 
сказал: "Кто-то должен его побить". Я ответил: "Окей, я могу". На самом же деле, 
я не знал о драках абсолютно ничего. Поначалу я просто повторял за его 
движениями. В итоге выиграл. С тех пор я получил определенную репутацию, и 
драки стали частью моей игры. 
- Было ли у вас ощущение, что кулаки могут решить любую проблему в мире? 
- Нет. То, что движет мною в хоккее, - жажда соперничества. Я ловлю кайф от 
тренировок, борьбы, побед и сейчас. А в 16 лет ты просто хочешь получше 
изучить хоккей, стараешься помочь своей команде и заработать себе имя. В 
молодости все мы склоны к тому, чтобы принимать все близко к сердцу. Но я 
никогда не позволял себе чувствовать, будто я неуязвимый. Когда ты 
выступаешь в юниорских лигах Канады, то понимаешь, что НХЛ где-то рядом, и 
тебе нужно делать то, что получается лучше всего. Форварды забивают, тафгаи 
дерутся, так что деваться некуда - вот с таким подходом я играл.  
- Как родители отреагировали на вашу первую драку?  
- Я не думаю, что кто-нибудь обрадуется, когда их сын дерется. Но мои родители 
выросли в трудные времена, и у них очень крутой нрав. К тому же они понимали 
меня лучше, чем кто-либо еще. Они знали, что я занимаюсь тем, что мне по-
настоящему нравится, и всячески поддерживали меня и после драк.  
- Какой стратегии вы обычно придерживались?  
- Стратегия - не самый важный элемент. Например, абсолютно все в лиге знали, 
как действует Боб Проберт. Вот только не у каждого получалось хотя бы 
доковылять до скамейки после встречи с ним. У тебя есть некоторый набор 
знаний, но драка есть драка - в ней всегда есть фактор риска. Все происходит 
моментально, и приходится больше доверять инстинктам.  
- Помните драку с Пробертом? 
- Когда ты играл с "Чикаго" Проберта, то всегда находился в состоянии тревоги и 
понимал, что это может произойти в любой момент. Как-то раз я провел на нем 
силовой прием, и началось. Подумал: "Мой соперник - сам Боб Проберт! Надо 
бы действовать поосторожнее". Меня переполнили эмоции. Вот это да! Молодой 
парень подрался с самим Пробертом, да еще на его арене! Все друзья стали 
меня поздравлять. Его считали легендой - а для меня он был даже больше, чем 
легендой. 
- Знали ли вы, что Проберт тратил 40 тысяч долларов в год на кокаин?  
- Не могу комментировать его личную жизнь. Он был в разы старше меня, и я 
смотрел на него только как на хоккеиста. То, что произошло в его жизни, никак 
не повлияло на мою, поэтому я не придавал этому значения. Мы знаем об его 
проблемах вне льда, но мы также знаем, что он боролся с ними и играл долго и 



 

 

успешно. Могу сказать, что у него была невероятная харизма. Одноклубники его 
любили, а остальные игроки - уважали. Очень жаль, что он покинул нас. 
"НРАВИЛИСЬ ФИЛЬМЫ ПРО РОККИ" 
- "Важен не размер собаки в драке, а размер драки в собаке". Что думаете про 
эту цитату Марка Твена? 
- Мне кажется, он не писал о драке в прямом смысле. Эта цитата - про волю и 
стойкость. У выражения "Нельзя судить о книге по обложке" примерно такой же 
смысл. Если ты большой и сильный, то это совсем не значит, что у тебя есть 
характер. Только правильный настрой и желание искать новые горизонты может 
дать тебе духовную твердость. 
- Дрались ли вы когда-либо в обычной жизни?  
- Никогда. Было только пару стычек в школе. Но я защищал не себя, а других. Ты 
видишь, как знакомых ребят обижают, и принимаешь решение - либо ничего не 
делать, либо поставить задиру на место. Я не тот человек, который дерется без 
причины. В повседневной жизни ты делаешь все возможное, что избежать драк.  
- Вы смотрели "Бойцовский клуб"? Там, наоборот, обычные люди стремились к 
дракам... 
- Если кто-то считает, что драки помогают обрести какой-то особый смысл жизни 
и сделать ее лучше, то я ничем не могу помочь. Лично я так никогда не считал.  
- Лучшая драка в истории кино, по вашему мнению?  
- В молодости мне очень нравились фильмы про Рокки Бальбо. Но в них слишком 
много Голливуда, и, пожалуй, все согласятся, что драки там вообще не 
реалистичные. Эм... Что же выбрать? Мне первым приходит на ум Том Круз. Он 
не кажется мощным, но в киношных драках действует очень неплохо. 
- Почему людям вообще нравятся наблюдать за драками? 
- Драки всегда были частью индустрии развлечения в Северной Америке. В 
хоккее это усугублялось тем, что невозможно было выигрывать без грубой игры. 
Сейчас силовые хоккеисты остаются востребованными, а хоккейные драки так 
же привлекают много внимания. Но я надеюсь, что болельщики канадского 
хоккея получают удовольствие не только от них. По мне, лучше ценить у игроков 
желание отстаивать честь клуба и биться до последнего.  
- Ждали ли болельщики от вас драки в каждом матче?  
- Я никогда не был настолько известен. Я играл в силовом стиле, и временами 
мне приходилось драться. Но никакого давления я не чувствовал. Каждый в 
хоккее находит что-то свое. Кому-то нравятся тактические моменты, кому-то - 
драки тафгаев. В этом нет ничего удивительного.  
- Вы закончили карьеру после трех операций на одном плече. Это от драк?  
- Не совсем. Скорее всего, это результат силовых приемов: я выбивал плечо и 
через операции мне вправляли его обратно. Когда ты получаешь столько травм 
и становишься старше, трудно продолжать играть в силовой манере. Но сейчас 
у меня нет никаких проблем со здоровьем. Все нормально даже с кулаками - на 
костяшках есть несколько шрамов, но ничего страшного.  
- Знают ли ваши дети о 49 драках в НХЛ?  
- Они большие фанаты хоккея и знают о моей карьере больше, чем кто-либо 
другой. Думаю, они гордятся тем, что их отец играл в НХЛ, а теперь тренирует в 
КХЛ. Что будет, если они тоже будут драться? Во-первых, они слишком 
маленькие для этого. Во-вторых, я не считаю свой пример негативным - говорю 
это без каких-либо сомнений. Если у моих детей будет такой же стиль игры, что 
когда-то у меня, то я постараюсь поддержать их как могу. Но я готов принять 
любое их решение.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/200048/ 
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К заголовкам сообщений 

 

"Обвинения Овечкина в предательстве несправедливы" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 16 сентября 2017) 
Первый президент КХЛ Александр Медведев - о победной серии СКА, проблемах 
ЦСКА с посещаемостью и преградах между Александром Овечкиным и 
Олимпиадой-2018.  
СКА  
- СКА выиграл уже 11 матчей подряд. Есть шанс превзойти собственное 
достижение по продолжительности победной серии?  
- Да, 11 побед - 8 чистых и 3 в овертайме или по буллитам. Конечно, команде 
хочется установить рекорд, но каждый соперник выходит играть против СКА с 
особым настроением. Расслабляться нельзя. Потеря концентрации может 
привести к поражению. В команде сейчас отличная обстановка, все друг друга 
поддерживают. Есть травмы, не все восстановились, как Войнов, но СКА живет 
на одной волне и она - победная.  
- Что с Егором Яковлевым? Он действительно сломал ребра?  
- У него есть повреждение, но в хоккее не принято раскрывать детали. 
Восстановление займет несколько недель, но скоро вы его увидите.  
- А когда увидим Войнова?  
- Надеюсь, в сентябре он уже начнет играть.  
РЕЙТИНГ  
- Согласитесь с тем, что рейтинг КХЛ пошел на пользу развитию лиги?  
- Этот рейтинг ставит перед клубами задачу. Никто не хочет покинуть КХЛ, но 
для этого надо работать. Не только хорошо играть, но и привлекать публику, 
обеспечивать хорошее качество трансляций. К сожалению, на большинстве 
стадионов до сих пор не соблюдаются новые требования по свету. Но мы видим, 
что клубы работают над этим. Надеемся, недостатки будут устранены.  
- Прогресс какого клуба вас особенно впечатляет?  
- Я бы сказал, что отстающих у нас уже нет. А спортивный результат - это дело 
другое.  
- Геннадий Тимченко говорил, что самая большая проблема КХЛ - это дворцы. 
Где взять средства, чтобы построить современные арены?  
- Понятно, что сам по себе ни один дворец не окупится. У нас такой уровень 
жизни, что невозможно установить цены по сто долларов за билет. Однако есть 
опробованные бизнес-модели, когда дворец становится частью комплекса, в 
котором представлены жилье, торговые пространства, деловые центры. На 
такой базе при участии городских и областных властей можно найти инвестора, 
который окупит свои вложения. Не за счет того, что жилье станет дороже, а за 
счет того, что качественное строительство будет пользоваться спросом. ЦСКА 
устал побеждать 
ЦСКА  
- Что делать с такими клубами, как ЦСКА, у которых есть хороший состав и 
результаты, но нет дворца?  
- К сожалению, ЦСКА в отстающих по посещаемости. И не просто в отстающих, 
а плетется в хвосте. Клуб предпринял некоторые шаги - открыл музей, например. 
Но это по-прежнему устаревшее спортивное сооружение, в котором зрителям 
некомфортно. Плюс работа с болельщиками должна быть кропотливой. За одну 
ночь их не привлечешь. Уверен, клуб с такой великой историей вернет публику 
на трибуны. Но, видимо, это произойдет уже на другой арене.  
- Сложно представить, что ЦСКА исключат из лиги за старый дворец и плохую 
посещаемость. У армейцев есть преференции из-за богатой истории?  



 

 

- У них хорошая спортивная составляющая. Если они не станут вылетать из плей-
офф на ранних стадиях, то вряд ли они покинут лигу.  
- Неужели у КХЛ нет механизмов, чтобы заставить ЦСКА переехать на более 
современную арену? Есть же "Мегаспорт"...  
- Были различные возможности, но за ЦСКА никто не решит. Армейцы сами 
должны разобраться. Да, с "Мегаспорта" сняты ограничения на проведение 
спортивных соревнований, но об этом должен думать клуб. Система победила. 
Худший год в карьере Овечкина 
- Все-таки Александра Овечкина не будет в составе сборной России на 
Олимпиаде. А вы верили, что его приезд вообще возможен?  
- До заявления Рене Фазеля это было возможно. Можно было предположить, что 
Овечкин договорился бы с "Вашингтоном" и получил бы трехнедельную паузу. 
Но эта проблема выходит за пределы Олимпиады. Видимо, заявление Фазеля 
связано с тем, что он хочет оставить возможность приезда энхаэловцев на 
следующие Игры и, самое главное, сохранить их на ЧМ. Не исключено, что 
ситуация могла обостриться.  
- Некоторые обвиняют Овечкина в предательстве...  
- Это абсолютно несправедливо! Знаю, что он очень хотел попасть на 
Олимпиаду, продумывал, как это лучше сделать, но перед ним поставили не 
просто шлагбаум, а забор, который не перелезть.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obvineniya-ovechkina-v-predatelstve-
nespravedlivy-1309779/ 
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"Работы Захаркина не видно, а ЦСКА - заложник ротации" 
(Чемпионат.com, Москва, 16 сентября 2017) 
Кожевников по-прежнему не верит в Захаркина, а Гомоляко не удивлен работой 
Коршекова в "Барысе". 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников бывший вице-
президент "Трактора", известный в прошлом нападающий Сергей Гомоляко а 
также двукратный обладатель Кубка Гагарина и эксперт КХЛ ТВ Алексей 
Бадюков поделились мнениями о ситуации в "Югре", старте "Трактора" и 
"Барыса" и влиянии ротации игроков на игру ЦСКА. 
- Как оцените работу Игоря Захаркина в "Югре"? Сможет ли он исправить 
ситуацию? 
Кожевников : Работы пока не видно. Раз начало такое, значит, команда была не 
готова. Там все налицо. Посмотрите на результат команды. Хотя, там игроки есть 
очень опытные, которые свои игры должны цеплять, но результата не видно. Сам 
факт показывает все про Захаркина. Говорить мы можем много, а результат 
налицо. 
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 Кожевников : Работы у Захаркина пока что не видно. Сам факт такого старта 
показывает все про него. Говорить мы можем много, а результат налицо.  
 Гомоляко : Захаркин - опытный тренер, думаю, что он должен ее исправить. Там 
не все дело в тренере. Тяжело работать с таким бюджетом и с такой командой. 
Он примет какие-то другие решения, и все будет нормально, я надеюсь. 
Бадюков : Какие-то изменения в сравнении с другими сезонами в "Югре" 
произошли, но они не столь ощутимы. Если в прошлых сезонах она брала 
львиную долю очков, играя от обороны, то сейчас, пытаясь играть в атакующий 
хоккей, она допускает много ошибок. Как следствие, она проигрывает матчи. Это 
не идет в угоду команде Захаркина. Мы знаем его как специалиста-инициатора, 
который может за короткий промежуток времени психологически воздействовать 
на команду так, чтобы она побежала вперед. Но тут нужно стратегические вещи 
принимать во внимание. Трансферная капания не должным образом была 
проведена. Ушел Мянтюлля. Хотя руководство говорит, что ищет еще одного 
легионера, но пока получается так, что у "Югры" они слабые. Приходится 
рассчитывать на тех игроков, которые в потоке через "Югру" проходят. Захаркин 
абсолютно правильно сказал, что на следующий год все без работы останутся. 
Кто-то будет себя в ВХЛ искать, а кто-то в КХЛ. Но за счет разговоров ты за одну 
неделю не побежишь. Считаю, что ему не то, чтобы не повезло. Захаркин с 
"Югрой" пока находится на том месте, на котором она раньше и находилась. 
Будет, может быть, цикл, когда она будет цеплять очки, но такого, чтобы она 
резко поднялась вверх и начала бороться за восьмерку, не будет. 
Шарлатаны-2. Когда в Ханты-Мансийске раскусят Захаркина? 
Многое было понятно еще после Ванкувера. 
 - Руководство "Трактора" говорит об ошибках тренерского штаба. Действительно 
ли главная причина неудачного старта команды в Гатиятулине? 
Кожевников : Трудно говорить об ошибках Гатиятулина. Старт у них вышел 
средненьким. Команда иногда показывает хорошие игры. Но, когда команда 
проигрывает, в этом есть и тренерская ошибка. Выигрывает команда, 
проигрывает тренер. Иногда очень хорошие матчи показывает "Трактор", а 
иногда никакие. Наверное, где-то есть тренерские ошибки. 
Гомоляко : Я так не считаю. Не думаю, что в этом виноват тренерский штаб. Там 
есть другие причины, о которых я пока промолчу. 
Бадюков : Наверное, Губарев имел в виду, что за первые пять матчей команда 
забрасывала не более двух шайб за игру, но очки все равно очки приходили. 
"Трактор" выигрывал за счет игры в большинстве. Но потом произошли 
домашние коллапсы с "Автомобилистом" и "Куньлунем", когда челябинцы 
проиграли, ведя в счете 3:0. Команда стала забивать больше, но и пропускать 
стала больше. "Трактор" отошел от своей игры и стал действовать по сопернику. 
А в поездке это все продолжилось. Мы знаем Гатиятулина как стратега, который 
ставит систему и добавляет две спецбригады, которые делают результат. 
Вдобавок он создает плотную и жесткую оборону. Если "Трактор" вел, то мы на 
сто процентов были уверены, что от средних команд команда не пропустит. А 
здесь она играет не в свой хоккей, по мнению руководства. 
Итоги дня КХЛ: ЦСКА проиграл "Адмиралу", а в "Тракторе" сменится тренер? 
"Адмирал" стал первым после СКА, кто обыграл команду Никитина. 
 - На старте сезона "Барыс" идет в числе лидеров Востока. Надолго ли это? 
Корешков - тренер-открытие? 
Кожевников : Наверное, да. Там первое звено играет. Удивительно, что никто не 
может нейтрализовать первое звено. Вообще, хочу отметить одну удивительную 
вещь - у нас люди начинают лучше играть после тридцати лет. Почти всем 
сильнейшим игрокам в нашей лиге за тридцать. Они уже набрались опыта и 



 

 

играют за счет мастерства, что говорит о необученности молодежи. Дело все в 
детско-спортивных школах, на что надо обратить внимание, чем мы не 
занимались и не занимаемся практически. Все рассчитываем на массовость 
талантов. Пока "Барыс" - это новость. Там новых игроков не так уж и много. Это 
не открытие, потому что команда всегда проводила неплохие матчи. Но это 
приятная новость. 
Гомоляко : Я бы не сказал, что Корешков это открытие. Евгений хорошо работал 
в "Стальных лисах". Он хороший, талантливый и перспективный тренер. В 
"Барысе" собраны качественные легионеры. Хорошо, что в Астане можно иметь 
хоть сколько иностранцев. Думаю, что они не подведут, а молодым ребятам, 
которые пришли в команду, может не хватить опыта до конца сезона. Конечно, я 
надеюсь, что "Барыс" будет такую игру показывать и дальше. 
 Гомоляко : Хорошо, что в Астане можно иметь хоть сколько иностранцев. Думаю, 
что они не подведут, а молодым ребятам, которые пришли в команду, может не 
хватить опыта до конца сезона. Конечно, я надеюсь, что "Барыс" будет такую 
игру показывать и дальше.  
 Бадюков : Корешков, как специалист, только становится на большой путь. На 
"Барыс" сейчас настраиваются, как на лидера Востока, и "Сибирь" это показала. 
Мы знаем сильные стороны команды - это, конечно же, первое звено. Но закрыть 
его большого труда не составит. Физически на одном звене далеко не уедешь, 
поэтому спад у "Барыса" будет. Он немножко притормозит. Может быть, он не 
будет в лидерах чемпионата, но будет одним из лидеров. Но то, что у "Барыса" 
поменялось полкоманды, люди пришли из чемпионата Казахстана и ВХЛ, и он 
идет на таком месте - здесь можно сказать хорошие слова в адрес руководства 
и Корешкова. Думаю, что "Барыс" не будет падать какого-то места, и это главная 
задача для клуба. 
Корешков достойно ответил критикам. Рейтинг тренеров в КХЛ. Восток 
А Андриевский и Аболс сильно разочаровали. 
 - ЦСКА проиграл во Владивостоке. Значит ли это, что мощь команды Игоря 
Никитина преувеличена и москвичей пока рано ставить в один ряд со СКА? 
Кожевников : Да нет, почему преувеличена? У них на 80 процентов новая 
команда. Там будут спады, они должны быть. Команда набирается опыта. Я не 
могу понять, почему молодые кандидаты в сборную играют через матч. Они что, 
не выдерживают, раз выходят на лед через игру? Молодые, талантливые ребята, 
им надо опыта набираться, а они почему-то через встречу играют. Поэтому ЦСКА 
только начинает создаваться, по большому счету, а команда будет хорошей. 
После Нового года она будет стабильной. 
Гомоляко : Там очень хорошие хоккеисты, но это не значит, что у них есть 
команда. Игорю Никитину еще предстоит создать хорошую команду. У Питера 
уже давно сложился коллектив, они давно играют вместе. Надо просто потерпеть 
и, я думаю, что у них будет такая же команда. Может быть, не в этом, но в 
следующих годах ЦСКА будет стабильную игру показывать. 
 Бадюков : В ЦСКА много новичков и игроков, которые друг с другом не играли. 
Резкая, ядреная химия должна состояться, настояться, как хорошее вино.  
 Бадюков : ЦСКА в последних играх стал заложником своей ротации. Она может 
привести на данном этапе к отрицательному результату. Хоккеисты, которые 
находятся в составе, должны все время играть, они должны чувствовать в себе 
лидерские качества. А когда игроки чувствуют себя то ли первым, то ли 
четвертым звеном, происходит недопонимание и непонимание того, кто какие 
роли играет. Те же Шумаков и Шалунов сыграли классный матч с "Куньлунем", а 
в следующей встрече они участия не приняли. В игре с "Адмиралом" был момент, 
когда Сорокин не подтащил, когда ему забили с нулевого угла. ЦСКА горел 1:3, 



 

 

и у "армейцев" был целый период, чтобы сравнять, но лидеров и навала, как 
такового, мы не увидели. ЦСКА продолжил играть так же хорошо, как он играл 
бы, если б он вел в счете или была ничья. Психологического всплеска, который 
мы видим у СКА или того же "Барыса", у красно-синих пока не проявляется. Мы 
не видим, как ЦСКА вытаскивает матчи. По прошлому сезону даже такое было. 
Думаю, что это будет в будущем. В команде много новичков и игроков, которые 
друг с другом не играли. Резкая, ядреная химия должна состояться, настояться, 
как хорошее вино.  

https://www.championat.com/hockey/article-280878-kozhevnikov-gomoljako-i-
badjukov-o-starte-barysa-i-problemah-cska.html 
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Доус: Назаров может кричать на игроков, на судей, просто потому, что он 
такой (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2017) 
Форвард "Барыса" Найджел Доус рассказал о самых ярких тренерах, с которыми 
работаал в казахстанском клубе. 
"Каждый выделялся по-своему. Ари-Пекка Селин был первым тренером 
"Барыса" из Европы, до него и после него с нами работали казахстанские и 
российские наставники. Так что опыт с Селином выделялся на общем фоне: 
другая система, много наигрышей, игровых заданий для каждого звена, каждой 
пары обороны. У нас очень хорошо получалось работать по этой системе. 
Насыщенный сезон провели с Андреем Назаровым. Он - яркая личность в КХЛ, 
очень эмоциональный, громкий тренер. Может кричать на игроков, на судей, 
просто потому, что он такой. Лично у меня остались только хорошие впечатления 
от работы с ним. То, что он сейчас делает вместе с "Нефтехимиком" - здорово, 
еще одно свидетельство того, что он хороший специалист. И именно поэтому 
Назаров был уже в стольких серьезных клубах КХЛ на позиции главного тренера, 
имеет огромное число игр за плечами. В "Барысе" он практиковал силовой, 
жесткий хоккей, и это тоже принесло свои плоды, ведь в первом сезоне нам не 
хватило чуть-чуть, чтобы победить "Авангард" и пройти во второй раунд. 
Эдуард Занковец - это тренер-тактик с научным подходом к хоккею. Он 
стремился раскрыть сильные способности игроков, чтобы они становились 
лучше, он это очень часто повторял. И ведь если посмотреть на всех нас, кто 
работал с ним, ему удалось этого добиться. Он был учителем как для молодых 
хоккеистов, так и для опытных. Уделял большое внимание мелочам, мы изучали 
много видеонарезок, обговаривали моменты, делали выводы и претворяли 
потом это в играх. 
Евгений Корешков был классным хоккеистом, а теперь становится классным 
тренером в КХЛ. Богатый игровой опыт и работа с хорошими специалистами 
сделали свое дело. Он уверен в своей команде, в каждом игроке. Он доверяет 
не только опытным хоккеистам, но и молодым парням. Все его слушают, 
постепенно привыкают к тактике, механизм начинает работать", - сказал Доус.  

http://allhockey.ru/news/show/301090-
Dous_Nazarov_mozhet_krichat_na_igrokov_na_sudej_prosto_potomu_chto_on_tak
oj 
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Станислав Голованов: спасибо тем людям, кто дал шанс поиграть в 
"Салавате Юлаеве" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2017) 
15 сентября Станислав Голованов отметил свое 34-летие. В этот день "Торос" 
проводил матч на домашней площадке против "Сарова" и сумел добиться 
победы со счетом 3:2 в овертайме, сделав тем самым подарок старожилу 
нефтекамского клуба.  
Лучший нападающий и бомбардир прошедшего сезона рассказал о чемпионских 
годах "Тороса", о непростом старте регулярного чемпионата и своих увлечениях.  
"Торос"  
- Нынешний сезон для вас уже девятый в составе "Тороса". Помните, с чего все 
начиналось в Нефтекамске?  
- Конечно. Первый раз примерил майку "Тороса" примерно в 16 лет. Тогда у 
команды нашего возраста был выпускной год. Нефтекамцев на тот момент 
возглавлял Вячеслав Александрович Лепихин, который и предложил мне 
сыграть за "Торос". Концовку сезона я провел под руководством Лепихина, 
проведя около 10 матчей в составе клуба.  
Если же говорить о первом полноценном сезоне, то позвал меня в "Торос" 
Альфред Асфанович Юнусов. В то время я вернулся в Уфу из Казахстана и 
рассматривал несколько вариантов продолжения карьеры в одном из клубов 
Высшей лиги. Можно сказать, сидел на чемоданах и вот-вот должен был уехать.  
Я пришел в ледовый дворец и встретил там Юнусова, который решил 
поинтересоваться о моих дальнейших планах. Так вышло, что встреча стала 
судьбоносной. Альфоред Асфанович очень хотел видеть меня в своей команде 
и предложил подписать контракт с "Торосом". Практически не раздумывая, я 
согласился. Все-таки, в составе нефтекамцев на тот момент было много моих 
товарищей и ребят, у которых было чему поучиться. Например, нападающий 
Вадим Шарифьянов, выступавший в свое время в НХЛ, а также форвард 
Дмитрий Денисов, который на данный момент работает генеральным 
менеджером "Тороса".  
- Какой год в составе нефтекамского клуба запомнился особенно?  
- Безусловно, тот сезон, когда мы впервые завоевали "Братину". Тогда все у нас 
шло как по маслу. На одном дыхании мы провели регулярный чемпионат, а потом 
здорово выступили в плей-офф. В команде был очень дружный коллектив и 
незабываемая теплая атмосфера.  
- Говорят, сила чемпионского "Тороса" заключалась в единстве. Команда жила 
одной большой семьей. Где-нибудь еще сталкивались с такой же теплой 
атмосферой внутри коллектива?  
- Бывали разные ситуации. К сожалению, не всегда получалось создавать в 
других клубах что-то подобное. В те годы все игроки были, что называется, на 
одной волне. Никаких группировок, подводных течений и разговоров за спиной. 
К этому стремимся и сейчас. Тем более, все необходимые условия руководством 
нефтекамского клуба для нас создаются.  
- С чемпионских времен прошло уже несколько лет. Почему "Торосу" пока так и 
не удалось вновь добраться до Кубка?  
- Сложно сказать. Соперники ведь тоже не стоят на месте. Более того, состав 
команды с каждым годом меняется. Это также накладывает определенный 
отпечаток на конечный результат. Будем стремиться к тому, чтобы сейчас 
сотворить в Нефтекамске что-то похожее и вновь побороться за Кубок.  
- Старт нынешнего сезона оказался для "Тороса" очень непростым. Чего не 
хватает команде?  



 

 

- Нам недостает остроты, трудовых голов. Даже не знаю, с чем это связано. 
Нужно сделать так, чтобы пятак соперника "горел". Чаще доставлять туда шайбу 
и "с мясом" завозить ее в ворота. В начале чемпионата все команды выходят 
играть на эмоциях, соперники очень хорошо готовы физически, поэтому 
забрасывать красиво получается далеко не всегда.  
Если же говорить конкретно о матчах, то в первой игре мы, возможно, немного 
перегорели. Во второй встрече нам не хватило характера для того, чтобы 
переломить ход противостояния. При счете 1:2 и даже 1:3 мы имели прекрасные 
возможности для взятия ворот, но не смогли их реализовать. Более того, в обоих 
случаях мы превосходили соперника по броскам, но этого оказалось мало. 
Значит, надо чаще лезть на пятак и забивать "рабочие" голы. Хорошо, что в 
матче с "Саровом" удалось вырвать победу в овертайме. Надеюсь, теперь игра 
у нас пойдет.  
- В нынешнем сезоне в Нефтекамске полностью поменялся тренерский штаб. 
Какой хоккей прививает команде Аркадий Андреев?  
- Мне симпатизирует стиль нынешнего главного тренера. Андреев не загоняет 
игроков в жесткие рамки. Напротив, позволяет импровизировать. Конечно, есть 
определенные хоккейные законы, которые следует соблюдать, но каких-то 
жестких запретов со стороны Аркадия Федоровича лично я не вижу. Это, 
безусловно, плюс. Причем, как для нападающих, так и для защитников, которым 
также разрешается подключаться к атакам.  
Поздний дебют в КХЛ  
- Лимит на возрастных игроков, введенный перед нынешним сезоном, плюс или 
минус для ВХЛ?  
- Скорее - первое. Сейчас во всем российском хоккее делается ставка на 
молодежь. Главное, чтобы сами ребята адекватно к этому относились и 
цеплялись за предоставленный шанс. Все-таки, раньше такого не было. Очень 
тяжело было попасть в команду мастеров и завоевать место в составе. 
Приходилось лезть из кожи вон.  
Молодые игроки сейчас сразу хотят быть лидерами и много времени проводить 
на площадке. Но это право нужно еще заслужить. Сначала попластаться в 
обороне, доказать свою состоятельность и только потом тренеры, возможно, 
дадут им большее количество игрового времени. Все мы через это когда-то 
проходили. Сразу ничего не бывает.  
- Большую часть карьеры вы провели в ВХЛ. Дебютировать в КХЛ удалось 
достаточно поздно - в 31 год. Почему до этого времени не удавалось пробиться 
"наверх"?  
- Могу сказать, что со своей стороны делал для этого все возможное. Наверное, 
такова судьба. У меня и раньше были хорошие сезоны, однако предложений из 
клубов КХЛ не поступало. Как говорится, лучше поздно, чем никогда. Мой пример 
стал показательным для многих других ребят. Нужно до конца верить в успех и 
не сбавлять обороты. Спасибо тем людям, кто дал шанс поиграть в "Салавате 
Юлаеве". Мы очень неплохо выступали в регулярном чемпионате. Жаль, что 
рано вылетели в плей-офф.  
- В составе "Салавата Юлаева" в тот год вы провели 23 встречи, однако затем 
вновь вернулись в ВХЛ. Предложений продолжить карьеру в КХЛ не поступало?  
- Агент говорил, что варианты были, но, как показало время, до конкретики так и 
не дошло. После сезона в составе "Салавата" я очень долго ждал предложений 
из КХЛ. Просидел без клуба практически до конца предсезонки и готовился по 
индивидуальной программе. Контракт с усть-каменогорским "Торпедо" подписал 
только в конце августа и отправился с клубом на заключительный летний турнир.  
- Чем вообще запомнился тот сезон в КХЛ и сам "Салават Юлаев"?  



 

 

- Прежде всего, Уфа - мой дом. На трибунах команду поддерживали родные и 
близкие мне болельщики. Было очень приятно играть в такой обстановке. 
Запомнился и Кубок Шпенглера. Классный турнир и шикарная атмосфера. 
Здорово, что руководство "Салавата Юлаева" разрешило нам взять в 
Швейцарию свои семьи.  
- Уровень КХЛ действительно в разы выше ВХЛ-овского?  
- Однозначно. Но далеко не все клубы КХЛ на голову сильней ВХЛ-овских. С 
некоторыми из них лидеры Вышки вполне способны играть примерно на равных.  
- Как правило, с возрастом статистика игроков немного ухудшается. Вам же в 
минувшем сезоне вам удалось стать лучшим форвардом и бомбардиром ВХЛ в 
возрасте 33 лет. В чем секрет успеха?  
- Прежде всего, в доверии со стороны тренерского штаба и удачном 
взаимодействии с партнерами. 90% успеха - наша договоренность. К счастью, в 
минувшем сезоне нам удалось реализовать задуманное и вся тройка набрала 
приличное количество результативных баллов.  
- С кем из партнеров за всю карьеру взаимопонимание на площадке удалось 
довести до идеального?  
- Не хотелось бы никого обижать. Думаю, таких насчитается человек 5-7. С кем-
то посчастливилось играть долго, с кем-то - нет. Отмечу своего напарника по 
"Торосу" Артема Гордеева. С ним выходим в одной тройке уже не один год, 
понимаем друг друга с полуслова. В "Салавате Юлаеве" прекрасно 
взаимодействовали в Денисом Хлыстовым и Егором Дубровским. Правда, в 
таком сочетании долго нам поиграть не дали.  
- Как считаете, шансы попасть в один из клубов КХЛ у вас еще есть?  
- Верю в это до последнего. Почему бы и нет?! Все может быть.  
- Каковы задачи "Тороса" не предстоящий сезон и кого можете выделить среди 
клубов-конкурентов?  
- Пока сложно об этом говорить. Все-таки, сезон только стартовал. Многие 
команды еще не удалось увидеть в деле. Из тех, с кем мы играли во время 
предсезонки, выделю усть-каменогорское "Торпедо". Казахстанский клуб 
выделяется высоким уровнем исполнителей. Думаю, ближе к зиме смогу более 
точно ответить на этот вопрос.  
Непростой путь  
- Вы начинали свою карьеру в Уфе, однако в юношеском возрасте успели 
поиграть в Альметьевске, Москве, Тюмени, Воскресенске и Екатеринбурге. 
Почему пришлось уехать из родного города?  
- Я очень ждал вызова в "основу". Мне тогда сказали: "Парень, все в твоих руках. 
Если станешь лучшим бомбардиром фарм-клуба, обязательно попадешь в 
первую команду". Со своей задачей я успешно справился, однако вызова из 
"Салавата Юлаева" так и не дождался. Возникло определенное недопонимание 
с президентом клуба. Все-таки, на тот момент я был молодым, горячим и 
амбициозным. Очень хотел играть на более высоком уровне.  
Точки соприкосновения с руководством мне не удалось найти, и я попросился 
поехать куда-нибудь в аренду. Меня отправили в Альметьевск, где выступало 
много уфимских ребят. Это был первый опыт игры в Высшей лиге.  
Но обид на руководство "Салавата" у меня не осталось. Все-таки, команда тогда 
была очень сильной. Моими конкурентами значились Дмитрий Макаров, Игорь 
Волков, Андрей Кутейкин и Владимир Артюшин. Артюшин, в отличие от меня, 
почему-то сразу понравился главному тренеру "Салавата" Сергею Алексеевичу 
Николаеву. Главный тренер поставил его в состав и оказывал всяческое 
доверие, чего не скажешь обо мне.  



 

 

После Альметьевска и начался взрослый этап моей хоккейной карьеры. Чуть 
позже я попал к Петру Ильичу Воробьеву в "Ладу", завоевавшую в тот год 
бронзовые медали. Состав у тольяттинцев тогда подобрался просто на 
загляденье. Семин, Бойков, Нестеров, Белкин, братья Севостьяновы и многие 
другие.  
Помню, летом на сборах в команде было 78 человек. Несмотря на это, мне - 
молодому парню, удалось произвести впечатление на тренерский штаб и 
попасть в списки хоккеистов, отправляющихся на сборы в Финляндию. Мне 
предложили подписать контракт с "Ладой" на пять лет, но "Салават Юлаев" 
выставил за меня солидную компенсацию. Тольяттинцы не стали платить деньги 
и предложили отправиться в аренду в Самару или Орск. Я выбрал первый 
вариант, так как город находился значительно ближе к Тольятти.  
В целом, все командировки по разным городам России не прошли бесследно. 
Мне довелось поработать под руководством различных тренеров и 
познакомиться со многими ребятами, а также приобрести неоценимый опыт.  
- Предсезонка Воробьева запомнилась на всю жизнь?  
- Конечно. Она была просто "убийственной". Помню, как приползал с тренировок 
домой и еле добирался до кровати, а затем следовал по обратному маршруту в 
ледовый дворец. Более того, в те годы предсезонка была значительно дольше 
чем сейчас - месяца два.  
- Кому-нибудь еще из ваших сверстников по уфимской хоккейной школе удалось 
заиграть на высоком уровне?  
- Да, Дмитрию Макарову, Игорю Волкову и Никите Щитову.  
- Волков закончил профессиональную карьеру?  
- Давненько его не видел. Месяца два, наверное. Слышал, что вроде бы он ездил 
на просмотр в "Нефтехимик", однако не подошел нижнекамцам.  
Универсиада  
- Довольны ли тем, как развивается ваша карьера и что еще нужно сделать для 
того, чтобы ее можно было назвать более успешной?  
- С детства мечтал играть в сборной и родном "Салавате Юлаеве". В КХЛ попасть 
удалось, а вот в национальную команду - пока нет. Правда, в составе сборной 
России принял участие на Универсиаде в Турции и нам удалось ее выиграть. Как 
говорится, ее стоит гневить Бога. Какая-никакая карьера у меня все-таки 
сложилась. Сейчас я - отец трех прекрасных детей. Хочется на собственном 
примере показать им, что сумел достичь в жизни чего-то значимого.  
- Чем запоминалась Универсиада и каков был уровень соперников?  
- Сборная России собиралась на базе клубов из Татарстана. В "Торос" пришел 
вызов на четырех игроков нашей команды. Думал, что в Турции вообще нет 
снега. Оказалось, что это не так. В Эрзуруме его было в избытке. Общий уровень 
турнира был не очень высоким. Например, в одном из матчей нам удалось 
забросить туркам более 20 шайб. В играх на вылет соперники были уже 
посерьезней. В финале мы одержали победу над белорусами со счетом 1:0, а я 
отдал результативную передачу партнеру по "Торосу" - Сергею Сальникову.  
- Выходит, теперь вы - мастер спорта международного класса?  
- Нет, почему-то нам с партнерами по "Торосу" звание мастеров спорта 
международного класса так и не присвоили. Теперь этот вопрос поднимать уже 
не актуально.  
Рыбалка, бильярд и цели  
- Как проводите свободное от хоккея время и чем увлекаетесь?  
- Очень люблю рыбачить. Для этих целей специально приобрел дом рядом с 
водохранилищем неподалеку от Уфы. Большую часть лета провел там. Старался 
почаще выбираться с сыном от наших девчонок - мамы и дочки, и ловить рыбу. 



 

 

Люблю поиграть на бильярде. Как-то даже выступал на первенстве Уфы. Сейчас 
у меня не так много свободного времени. Стараюсь заниматься развитием детей 
и вожу их в различные секции - на танцы и в бассейн.  
- Ваш самый крупный улов?  
- В этом году особо похвастаться нечем. Клев был не ахти. А вообще, как-то 
вытаскивал леща на 3,5 килограмма.  
- Какие цели ставите перед собой в канун старта очередного сезона ВХЛ?  
- Понимаю, что с каждым годом время уходит. Стараюсь ценить каждый сезон. 
Хотелось бы чаще выигрывать и завоевывать кубки и медали. Личных задач нет, 
главное - командный результат. Готов пожертвовать своей статистикой ради 
общего блага. Поднять Кубок над головой - непередаваемые ощущения и 
эмоции. Очень хочется, чтобы нефтекамские болельщики заполняли трибуны на 
каждую встречу и заряжали игроков своими эмоциями. Это дорогого стоит.  
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Амнистия для тафгая. Рыспаев собрался играть в хоккей? 
(Чемпионат.com, Москва, 16 сентября 2017) 
Умеет ли он что-то кроме драк? 
Дамир Рыспаев родился 25 апреля в Усть-Каменогорске, и как многим 
мальчишкам из этого города ему была уготована карьера хоккеиста. Вот только 
Рыспаев с юношеских лет видел хоккей несколько иначе, чем большинство его 
сверстников, и вместо того, чтобы попытаться стать очередным блестящим 
выпускником одной из лучших хоккейных школ на постсоветском пространстве, 
Дамир выбрал тернистый путь хоккейного полицейского. 
Став постарше, Рыспаев попал в систему астанинского "Барыса", уже 
выступавшего к тому моменту в КХЛ, но до поры до времени играл только за 
"Барыс" - 2 в чемпионате Казахстана да за молодежную команду "Снежные 
Барсы" в первенстве МХЛ. Уже тогда молодой игрок занимался на льду больше 
маханием кулаками и зарабатыванием штрафных минут, чем 
непосредственными обязанностями хоккеиста, но про Рыспаева стали говорить, 
и это было главное для Дамира. 
Удивительно, что несмотря на сплошные нули в графах результативности и 
крайне отрицательные показатели полезности, Рыспаев в 2013 году принял 
участие в юниорском чемпионате мира в дивизионе Б1 в составе сборной 
Казахстана. В играх за национальную команду Дамир забыл о своей хулиганской 
репутации, в пяти встречах заработал лишь две штрафные минуты, а также 
открыл счет голам на профессиональном уровне. Кроме того, Рыспаев вместе со 
сборной Казахстана выиграл тот турнир. 
Читатели "Чемпионата" выбрали лучшего бойца в истории КХЛ 
Но преображение Рыспаева оказалось временным, в следующем сезоне, 
который он вновь провел между МХЛ и чемпионатом Казахстана, Дамир вновь 
занимался на льду в основном тем, что гонял соперников и зарабатывал реноме 
будущего главного тафгая в российском хоккее. Интересно, что к тому моменту, 
когда сверстники Рыспаева уже изо всех сил стучались в двери главных команд 
своих регионов, Дамир даже не имел постоянного амплуа на льду, так как 
выходил на площадку с одной целью, для выполнения которой не требовалось 
даже минимальных навыков защитника или нападающего. Рыспаев не набирал 
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очков, регулярно оставлял свою команду в меньшинстве, да и вообще казался 
не к месту в лигах, где с ним никто не имел ни желания, ни возможности провести 
равный бой. 
 К тому моменту, когда сверстники Рыспаева уже изо всех сил стучались в двери 
главных команд своих регионов, Дамир даже не имел постоянного амплуа на 
льду, так как выходил на площадку с одной целью, для выполнения которой не 
требовалось даже минимальных навыков защитника или нападающего.  
Впрочем, это ни мало не заботило самого Рыспаева, у которого с самого детства 
не было кумиров в мире хоккея, зато нравились представители единоборств 
Александр Карелин и Майк Тайсон. Дамир просто получал кайф от того, что 
катался по льду и наводил ужас на противников. Не смущал особенный статус 
хоккеиста и клубы, где Рыспаев выступал. Любая команда Рыспаева точно знала, 
что противник не рискнет сыграть грязно, а кроме того Дамир привлекал 
внимание и делал шоу. Поэтому вызов Рыспаева в молодежную сборную 
Казахстана в 2015 году уже никого не удивлял. На том турнире Дамир снова был 
тише воды ниже травы и заработал свое второе золото на национальном уровне. 
Открытая Назаровым дверь в КХЛ 
Но вряд ли Рыспаева действительно радовали золотые медали сборной, его 
целью была КХЛ, где Дамир мог действительно проверить на прочность свой 
бойцовский характер. Неизвестно, дождался молодой боец своего шанса при 
Андрее Шаянове или Ари-Пекке Селине, но Рыспаеву повезло - "Барыс" летом 
2014 года возглавил Андрей Назаров, который просто не мог пройти мимо такого 
бриллианта. Сам бывший тафгай, эпатажный Назаров, прекрасно знающий, как 
сделать шоу на ровном месте, стал привлекать Дамира к играм в КХЛ, но 
единственной задачей Рыспаева был боксерский поединок на льду. 
Стоит признать, что в отличие от знаменитых тафгаев "Витязя", Рыспаев во-
первых, действовал всегда в одиночку, а во-вторых, никогда не нападал со 
спины, да и вообще старался драться только с крупными хоккеистами, которые 
уже отмечались в боевых действиях. Так, первый бой в КХЛ Дамир провел с 
Александром Свитовым. 
Дебютную драку в КХЛ юный казахстанец проиграл по очкам превосходящему 
его в габаритах сопернику, да и в целом получил нелестные отзывы о том 
поединке из-за того, что провел его в шлеме, но популярность Рыспаева стала 
стремительно набирать обороты. О нем стали много говорить и писать, а сам 
Дамир показал умение поддержать интерес к себе. Через прессу Рыспаев 
вызывал на бой Артюхина, заносил в блокнот для нарушителей своих 
следующих жертв и передавал привет Владимиру Соботке. Параллельно 
Рыспаев продолжал драться, в списке его оппонентов значились Евгений 
Тимкин, Виталий Меньшиков, Натан Перкович и, конечно же, Евгений Артюхин.  
Тот поединок получился одним из самых зрелищных в истории КХЛ, молодой 
Рыспаев вновь достойно выглядел против матерого бойца Артюхина, а Андрей 
Назаров наверняка остался доволен тем, как выглядел в этой драке его 
подопечный. 
Вообще, Андрей Викторович стал не только проводником Рыспаева в КХЛ, но и 
настоящим крестным отцом Дамира в хоккее. Не столь важно, каким способом, 
но Рыспаев благодаря Назарову смог закрепиться на высшем уровне, стал 
востребованным, и даже в то время, когда тренер пошел на повышение в СКА, 
Дамир продолжил выступать за "Барыс" и гнуть свою линию, а после 
возвращения Назарова в Астану Рыспаев даже стал привлекаться в сборную 
Казахстана. У Рыспаева, как и у его наставника, всегда было множество 
негативных отзывов, однако они на пару делали отличное шоу, которое набирало 
в Интернете в разы больше просмотров, нежели самый красивый гол сезона. 



 

 

Разборка с "Куньлунем" и беспрецедентное наказание 
До поры до времени Дамир поддерживал свое реноме честного бойца и не 
пускался в откровенную грязь, но скользкая дорога тагфая все-таки довела его 
до дисквалификации. Первый звоночек для Рыспаева прозвучал в январе 2016 
года, когда Дамир в игре с "Авангардом" грубо атаковал защитника омичей 
Михала Кемпны. 
Рыспаев ударил чеха исподтишка, а затем нанес еще один удар уже по 
лежащему хоккеисту. Это было совсем не в стиле Дамира, и вызвало бурную 
негативную реакцию в хоккейной общественности. Рыспаев и Назаров пытались 
оправдать этот инцидент карательной операцией для Кемпни, который в начале 
игры едва не травмировал Найджела Доуса, однако этот посыл был подавлен 
гулом недовольства со стороны "Авангарда" и лиги, выписавшей Рыспаеву пять 
матчей дисквалификации, а президент КХЛ Дмитрий Чернышенко задумался об 
ужесточении регламента. 
 В отличие от знаменитых тафгаев "Витязя", Рыспаев во-первых, действовал 
всегда в одиночку, а во-вторых, никогда не нападал со спины.  
Это был первый действительно грязный поступок Рыспаева, и после него Дамир 
ожидаемо ушел в тень, чтобы успокоить волнующиеся массы. Он вернулся в 
чемпионат Казахстана, съездил с национальной командой на мировое 
первенство в Москве, где, правда, не провел ни одной игры, а затем отправился 
в армию, получив возможность принимать участие в соревнованиях во время 
службы. 
Дисквалификация в КХЛ, желание поиграть за океаном, благодарность 
Назарову, бои MMA - тафгай Дамир Рыспаев ответил на вопросы читателей. 
Следующий сезон хоккеист собирался провести в "Барысе", в составе которого, 
несомненно, продолжал бы оттачивать свои боксерские навыки, но судьба 
распорядилась иначе. На предсезонном турнире в Астане хозяева принимали 
"Куньлунь", который только-только вошел в состав участников лиги, и Рыспаев 
попал в заявку на эту игру. Причина - в последнем матче между этими командами 
лидер "Барыса" Дастин Бойд сломал ногу после грубого нарушения и выбыл на 
долгий срок. Назаров и Рыспаев никак не могли уйти от возмездия, и оно 
получилось впечатляющим. 
Тафгай "Барыса" один за одним вывел из строя практически всю пятерку 
китайского клуба, а затем пытался в одиночку напасть на других игроков 
"Куньлуня", находящихся на скамейке запасных. Тренер новичков лиги Владимир 
Юрзинов-младший не оценил усилия Рыспаева и увел свою команду с площадки, 
нападающий "Куньлуня" Томаш Марцинко попал в больницу, а КХЛ для начала 
запретила Дамиру участвовать в остальных предсезонных матчах. 
Однако, было понятно, что эта мера - лишь мгновенная реакция, которая 
требовала дополнительного разбирательства. Заседание по Рыспаеву 
состоялось через 10 дней, и в результате него КХЛ вынесла беспрецедентное 
решение - наложить на хоккеиста бессрочную спортивную корпоративную 
дисквалификацию. 
Такого сурового наказания не удосуживались даже канадские тафгаи "Витязя", 
регулярно устраивавшие беспредел на льду, а Рыспаев был по сути отстранен 
от хоккея за первое подобное действие, которое, к тому же, все-таки имело 
подоплеку. Наверняка тяжесть наказания Рыспаева обусловлена тем, что Дамир 
напал именно на "Куньлунь" - новичка лиги, большой совместный проект Китая и 
России, призванный популяризовать хоккей в Поднебесной. Рыспаев оказал 
совсем негостеприимный прием китайскому клубу, пошел вразрез с программой 
развития КХЛ и за это получил по полной программе. 
Амнистия от КХЛ 



 

 

Сразу после этого решения КХЛ "Барыс" заявил о намерении бороться за отмену 
дисквалификации, а сам Рыспаев писал письменное обращение к Дмитрию 
Чернышенко. Несмотря на это, прошлый сезон КХЛ Дамир пропустил полностью, 
проведя его в чемпионате Казахстана за "Номад". В составе этой команды 
Рыспаев забыл о драках и уж тем более о грязных провокациях, за весь 
чемпионат набрал всего 41 штрафную минуту и помог своей команде впервые в 
истории стать чемпионом Казахстана. Да, пару раз за сезон приходили новости 
о том, что Дамир выбросил капитана "Алматы" за борт или случайно применил 
силовой прием против судьи, но все это были вполне допустимые игровые 
моменты. Рыспаев, наконец, показал себя как хоккеист и даже забросил весьма 
красивую шайбу в одном из матчей. 
Все это в совокупности с давностью нарушения позволило КХЛ пересмотреть 
свою позицию по дисквалификации Рыспаева и начать работу по амнистии 
Дамира. Сейчас ему разрешено месяц поиграть в ВХЛ, и в случае адекватного 
поведения хоккеиста ему позволят вернуться в КХЛ. 
Рыспаев, "Барыс" и федерация хоккея Казахстана целый год боролись ради 
принятия такого решения, и вряд ли у кого-то есть сомнения, что Дамир не 
вытерпит этот месяц, оставшийся ему до возвращения в элиту российского 
хоккея. 
 Тафгай "Барыса" один за одним вывел из строя практически всю пятерку 
китайского клуба, а затем пытался в одиночку напасть на других игроков 
"Куньлуня", находящихся на скамейке запасных.  
Но у многих может возникнуть логичный вопрос: а зачем это надо "Барысу" и 
самому Рыспаеву? Возможно, Дамир просто заскучал по атмосфере КХЛ и 
всеобщего внимания прессы и при первой же возможности даст волю своим 
кулакам. А может Рыспаев действительно пересмотрел свои взгляды на хоккей 
и после возвращения будет стараться именно играть, а не драться, и приносить 
пользу своей команде? В последнее верится с трудом - Дамир сделал слишком 
много для создания своего имиджа - но даже если Рыспаев собирается 
вернуться только для того, чтобы устрашать соперников "Барыса", это не будет 
нарушением договоренности. Драки в КХЛ происходят и без Рыспаева, а 
дисквалификация Дамира была направлена на искоренении грязи и жестокости 
в нашем хоккее. 
Дамиру предстоит испытательный срок в ВХЛ. 
Если Рыспаев вернется в качестве тафгая, все от этого только выиграют. 
Хоккеист будет заниматься любимым делом, "Барыс" получит крепкого 
охранника, а лига станет еще привлекательнее для болельщиков, любящих шоу 
на льду. Но если Рыспаев начнет еще и играть в хоккей, то эта поучительная для 
игрока история станет действительно сказкой со счастливым концом.  

https://www.championat.com/hockey/article-280870-khl-naznachila-damiru-ryspaevu-
ispytatelnyj-srok-v-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

 

Ореховский вошел в тренерский штаб "Сочи" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 сентября 2017) 
Олег Ореховский вошел в штаб главного тренера "Сочи" Сергея Зубова, 
сообщает пресс-служба клуба. Специалист заменил Константина Курашева, 
который покинул команду.  
Ореховский начал тренерскую карьеру в 2010 году в роли ассистента в команде 
МХЛ "Шериф". В следующем сезоне он вошел в тренерский штаб 
балашихинского "Динамо" из ВХЛ. В 2012 он возглавил "Витязь", с которой 
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проработал около полугода. Следующим местом работы был "Нефтехимик", в 
котором специалист Ореховский был помощником Евгения Попихина в сезоне-
2016/17. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/orehovskiy-voshel-v-trenerskiy-shtab-
sochi-1309655/ 

К заголовкам сообщений 

 

Гомоляко: В ЦСКА хорошие хоккеисты, но это не значит, что у них есть 
команда (Чемпионат.com, Москва, 16 сентября 2017) 
Бывший вице-президент "Трактора", известный в прошлом нападающий Сергей 
Гомоляко поделился мнением о дальнейших перспективах ЦСКА. 
"Там очень хорошие хоккеисты, но это не значит, что у них есть команда. Игорю 
Никитину еще предстоит создать хорошую команду. У Питера уже давно 
сложился коллектив, они давно играют вместе. Надо просто потерпеть и, я 
думаю, что у них будет такая же команда. Может быть, не в этом, но в следующих 
годах ЦСКА будет стабильную игру показывать", - сказал Гомоляко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-2902778-gomoljako-v-cska-horoshie-
hokkeisty-no-eto-ne-znachit-chto-u-nih-est-komanda.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2017 

• Sports.ru, Москва, 16 сентября 2017 
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Кожевников: работы Захаркина не видно, говорить можно много, а 
результат налицо (Чемпионат.com, Москва, 16 сентября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
старте "Югры" и "Трактора" в регулярном чемпионате КХЛ. 
"Как оценю работу Захаркина в "Югре"? Работы пока не видно. Начало такое, 
значит, команда была не готова. Там все налицо. Посмотрите на результат 
команды. Хотя, там игроки есть очень опытные, которые свои игры должны 
цеплять, но результата не видно. Сам факт показывает все про Захаркина. 
Говорить мы можем много, а результат налицо.  
Руководство "Трактора" говорит об ошибках Гатиятулина? Трудно о них говорить. 
Старт у челябинцев вышел средненьким. Команда иногда показывает хорошие 
игры. Но когда команда проигрывает, в этом есть и тренерская ошибка. 
Выигрывает команда, проигрывает тренер. Иногда очень хорошие матчи 
показывает "Трактор", а иногда никакие. Наверное, где-то есть тренерские 
ошибки". 

https://www.championat.com/hockey/news-2902758-kozhevnikov-raboty-zaharkina-
ne-vidno-govorit-mozhno-mnogo-a-rezultat-nalico.html 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/orehovskiy-voshel-v-trenerskiy-shtab-sochi-1309655/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/orehovskiy-voshel-v-trenerskiy-shtab-sochi-1309655/
https://www.championat.com/hockey/news-2902778-gomoljako-v-cska-horoshie-hokkeisty-no-eto-ne-znachit-chto-u-nih-est-komanda.html
https://www.championat.com/hockey/news-2902778-gomoljako-v-cska-horoshie-hokkeisty-no-eto-ne-znachit-chto-u-nih-est-komanda.html
http://allhockey.ru/news/show/301076-Gomolyako_v_CSKA_horoshie_hokkeisty_no_eto_ne_znachit_chto_u_nih_est_komanda
https://www.sports.ru/hockey/1055705906.html
https://www.championat.com/hockey/news-2902758-kozhevnikov-raboty-zaharkina-ne-vidno-govorit-mozhno-mnogo-a-rezultat-nalico.html
https://www.championat.com/hockey/news-2902758-kozhevnikov-raboty-zaharkina-ne-vidno-govorit-mozhno-mnogo-a-rezultat-nalico.html
http://allhockey.ru/news/show/301073-Kozhevnikov_raboty_Zaharkina_v_Yugre_poka_ne_vidno


 

 

Итоги дня КХЛ: неужели Барулин воскрес? (Чемпионат.com, Москва, 16 
сентября 2017) 
А вот Бен Скривенс чуть не подвел "Салават Юлаев". 
Скривенс заставил "Салават" нервничать 
О том, какой вратарь стал героем игрового дня, можно сделать вывод из 
заголовка. А вот Бен Скривенс напротив, сыграл неуверенно, чем сделал 
нервным вполне рядовой матч "Салавата Юлаева". Уже к 10-й минуте уфимцы 
обыгрывали "Спартак" со счетом 3:0. Маячил разгром, а красно-белые не могли 
всерьез рассчитывать даже на одно очко. И если шайба Анатолия Никонцева в 
меньшинстве лежит, по большей части, на полевых игроках "Салавата", то 
возвращение москвичей в игру - во многом заслуга канадского вратаря хозяев. 
Особенно эпичным выдался гол Артема Воронина шайбу которому прямо на 
клюшку выдал именно Скривенс. Нестабильная игра стража ворот, который 
справился всего с 14 бросками из 18, заставила подопечных Эркки Вестерлунда 
нервничать вплоть до финальной сирены. Парадокс, что автор самой красивой 
шайбы встречи, а то и игрового дня, Теему Хартикайнен закончил матч с 
показателем полезности "-3". 
"Салават", "Нефтехимик", "Йокерит" и "Сочи" продолжат свои победные серии. 
Назарова легионеры тащат, а Гулявцева топят 
Не менее веселый матч прошел в Нижнекамске. "Нефтехимик" с "Северсталью" 
- не самые рейтинговые команды, но хоккей они выдали любопытный. На двоих 
они нанесли 77 бросков в створ, что само по себе много говорит о характере 
встречи. Любопытно и то, что самые красивые шайбы в Нижнекамске забросили 
защитники-старожилы российских чемпионатов. Олег Пиганович завершил 
роскошную комбинацию в большинстве, а Виталий Вишневский и вовсе вышел 
один на один с Ильей Ежовым, изящно обыграв вратаря "Нефтехимика". 
Последний раз 37-летний ветеран забивал, страшно подумать, 28 марта 2014 
года. Что касается результата, то хозяева некоторое время уступали в счете, но 
за счет более успешной реализации большинства подопечным Андрея Назарова 
удалось переломить игру. Главными помощниками рулевого нижнекамцев стала 
легионерская связка Ганзл - Секстон, на двоих набравшая четыре очка. А вот 
Александр Гулявцев по своим иностранцам на пресс-конференции прошелся 
достаточно жестко. 
Озолиньш сбился со счета поражений 
Кажется, что со счета поражений рижского "Динамо" сбились все: болельщики, 
игроки и даже главный тренер Сандис Озолиньш. Латвийская команда потерпела 
очередную неудачу, на этот раз в Хельсинки, укрепившись в статусе главного 
аутсайдера Запада и всей лиги. Не помогло даже то, что наконец-то проснулся 
канадский легионер Терри Гальядри набравший первые очки после травмы. Он 
поучаствовал в обеих шайбах рижан, которые в третьем периоде из 
безнадежных 0:3 сделали достойные 2:3. Увы, подопечные Озолиньша 
проснулись слишком поздно. Проблемы с дисциплиной не прошли для них 
бесследно: две из трех шайб, в том числе и победную, "Йокерит" забросил в 
большинстве. Если это еще имеет значение, то рижане потерпели восьмое 
поражение кряду. Чем дальше - тем острее встает вопрос, кто будет вытягивать 
"Динамо" из этой трясины. 
Расхлебывать кашу будет Дунга? 
Барулин остановил "Торпедо" и оформил первый "сухарь" 
То, что карьера MVP Кубка Гагарина-2011 идет на спад, было понятно еще 
несколько лет назад. Собственно, когда позиции Константина Барулина 
поочередно подрывали молодые Эмиль Гарипов и Денис Костин можно было 
смело говорить о кризисе именитого вратаря. Однако старт нынешнего сезона 



 

 

заставил многих поставить крест на карьере Барулина. Сначала было четыре 
пропущенные шайбы и поражение от "Куньлуня", а затем уже ставшие 
легендарными 3:11 в Уфе. Пропустив чуть больше всего сменщика, Константин 
пять матчей подряд лицезрел со скамейки запасных. Основным вратарем "Сочи" 
стал Дмитрий Шикин а некогда элитный голкипер отныне вынужден цепляться за 
каждый шанс. И матч с "Торпедо", надо признать, он провел так, будто это одна 
из его последних возможностей остаться в обойме. Барулин отразил все 25 
бросков, оформил первый "сухарь" в сезоне, а южане благодаря шайбе Михаила 
Мамкина добились победы. Помог ему отличиться Эрик О'Делл совсем недавно 
разродившийся хет-триком. 

https://www.championat.com/hockey/article-280900-khl-reguljarnyj-chempionat-itogi-
igrovogo-dnja-16092017.html 

 

К заголовкам сообщений 

 
Александр Авцин: "У Назарова жесткие установки. Надо выполнять от "А 
до Я" (Russia-hockey.ru, Москва, 17 сентября 2017) 
26-летний форвард-дебютант "Нефтехимика", летом приглашенный в команду 
на испытательных условиях и вчера забивший победный гол в ворота 
"Северстали" (4:2)  
ПОСЛЕ РЕКОРДНОЙ ПРЕДСЕЗОНКИ ЧУВСТВУЮ СЕБЯ ОТЛИЧНО, ВЕС 
БОЕВОЙ  
- Александр, "Нефтехимик" - пятый клуб в вашей карьере в КХЛ, ранее вы 
выступали за московское "Динамо", "Локомотив", "Адмирал" и "Северсталь". Чем 
новая команда отличается от предыдущих?  
- В "Нефтехимике" такая же отличная хоккейная организация, как в родном 
московском "Динамо", ну а Нижнекамск можно сравнить с Ярославлем, ведь 
здесь буквально весь город интересуется хоккеем. Я благодарен "Нефтехимику" 
за приглашение в тренировочный лагерь, за возможность себя проявить.  
Кстати, прибыл в Нижнекамск еще в июне на молодежный сбор, наверное, 
впервые в своей карьере начал тренироваться с молодежной командой аж в 
начале лета. Видимо, удалось что-то доказать, раз мне предложили 
полноценный контракт.  
- Чем запомнился летний лагерь-2017?  
- Рекордным объемом работы. Тренерский штаб Андрея Назарова загрузил 
команду по полной, было очень много прыжков, и просто катания. Интересная 
предсезонка.  
- Со стороны кажется, что вы очень прилично подкачались. Это так?  
- Да, функционально себя чувствую очень хорошо. Но вес прежний - 95-96 
килограммов.  
ПЕРВУЮ ШАЙБУ НЕСТРАШИЛУ ВРУЧИЛ ГАНЗЛ  
- Ожидали, что пробьетесь во второе звено "Нефтехимика" и будете 
конкурировать в тройке Нестрашила с Порядиным и Галимовым?  
- Конкуренция всегда только помогает, тем более с такими талантливыми 
ребятами.  
- Как оцените свою статистику в "Нефтехимике" - 10 матчей, 2 гола, 1 передача, 
"плюс 3"?  
- Двумя словами: надо прибавлять.  
- В чем?  
- Во всем!  
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- Знаете, что ваш центральный Нестрашил в недавнем матче со "Спартаком" 
забил свой первый гол в КХЛ?  
- Да, первый, зато сразу же победный. Кстати, узнали об этом уже в раздевалке, 
когда эту шайбу Нестрашилу вручил другой чех - Ганзл. Молодцы чехи - 
внимательно за цифрами следят!  
В ЧЕРЕПОВЦЕ - В ЧЕТВЕРТОМ ЗВЕНЕ, В НИЖНЕКАМСКЕ - ВО ВТОРОМ  
- Вчера победный гол забили уже вы - в ворота своего бывшего клуба 
"Северстали", в которой в прошлом сезоне вы провели 38 матчей, но забили 
лишь два гола - столько же, сколько в 10 встречах за "Нефтехимик". Почему?  
- Получал большинство только в первых играх за Череповец, затем старался 
принести команде пользу в третьем-четвертом звеньях. Их задачи - прежде всего 
не пропустить и физически соперника подавить, запрессинговать. Отсюда и 
статистика.  
- Лет восемь назад в "Динамо" вас сравнивали с самим Овечкиным. Что не 
получилось? Рано уехали за океан? Не правильно выстроили карьеру?  
- Сейчас самый пик сезона, поэтому о таких глобальных вопросах не 
задумываюсь. Все мысли - о "Нефтехимике", о том, как принести пользу команде 
и завоевать путевку в плей-офф.  
- Можно сказать, что вы идете по пути Филатова, который в КХЛ раскрылся 
только в прошлом сезоне, в возрасте далеко за двадцать?  
- Будем надеяться, что так и произойдет. Я сконцентрирован на работе и, что не 
менее важно, получаю от тренеров свой шанс. Надо закрепиться во втором звене 
- и результат обязательно будет.  
С КАЖДЫМ МАТЧЕМ БОЛЕЛЬЩИКОВ У "НЕФТЕХИМИКА" ВСЕ БОЛЬШЕ  
- Как удалось сработаться с таким жестким специалистом, как Андрей Назаров?  
- У нашего главного тренера очень жесткие установки, надо выполнять их от "а 
до я". Если не нарушаешь командную дисциплину, выкладываешься, то свой 
шанс обязательно получишь.  
- За последние годы вы работали со многими тренерами - и 
североамериканскими, и российскими. Назаров - самый жесткий из них?  
- Не имею права давать оценки тренерам. Но у меня есть однозначный ответ на 
этот вопрос.  
- В чем плюсы Нижнекамска по сравнению с Москвой и другими мегаполисами?  
- Здесь есть отличный парк плюс недавно открыли пляж на Каме. Все условия 
для семейного отдыха созданы, можно все внимание уделить жене, детям, всем 
родственникам.  
- Что скажете болельщикам Нижнекамска, среди которых у вас уже появились 
личные фанаты?  
- У нас отличные болельщики, заметил, что с каждым матчем аудитория 
расширяется. В игре со "Спартаком" и "Северсталью" в некоторых эпизодах уже 
не слышал партнеров - такой шум был на "Нефтехим Арене". Спасибо 
болельщикам за такую поддержку - и ждем всех на следующей домашней серии.  

http://russia-
hockey.ru/articles/nazarov/avtsin_u_nazarova_zhestkie_ustanovki_ot_a_do_ya/ 

К заголовкам сообщений 

 
Обзор дня: Есть ли смысл в прощении Рыспаева? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 сентября 2017) 
Тучи сгустились над главным тренером "Трактора" Анваром Гатиятулиным . 
Генеральный менеджер клуба Евгений Губарев заявил, что будет разбираться с 
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ошибками штаба. Правда, аргументация странная - шестое удаление за 
нарушение численного состава. Но виноват ли тренер в проблемах команды? Не 
меньше, чем менеджеры. Я примерно представляю, какие порядки в 
челябинском клубе и не вижу, чтобы Гатиятулину помогали. Раньше там был 
Сергей Гомоляко, умеющий поговорить с хоккеистами в нужном тоне. И он был 
для них авторитетом. Сейчас не самый опытный специалист остался один на 
один с коллективом, где полно сложных людей.  
Что-то действительно не выходит, а " Трактор ", вроде бы, старается выступать 
так, как в прошлом сезоне, только результата нет. Но и не сказать, что команда 
играет плохо. Недавно они взяли три очка в Москве, красиво обыграв " Динамо ", 
до этого у них было четыре поражения с минимальной разницей, которых они не 
совсем и заслуживали. То хоккеист допустит грубую ошибку, то вратарь не 
подтащит. Кризиса в игре я не вижу, а к управлению клубом - вопросы. Не только 
Гатиятулин виноват, что команда не в зоне плей-офф. Наверное, большая часть 
вины и у тех, кто формировал команду и подписывал односторонние контракты 
с хоккеистами, которые тренеру не были нужны. Лично у меня по 
комплектованию гораздо больше вопросов, чем по игре. Так что не надо крайним 
делать тренера.  
Генеральный менеджер "Трактора" Евгений Губарев прокомментировал работу 
тренерского штаба команды: Будем серьезно разбираться с ошибками 
тренерского штаба. Как и все, огорчен поражением на последних минутах игры. 
Считаю, что на результат серьезно повлияли очередные ошибки тренерского 
штаба. Шестое удаление за нарушение численного состава в десятой игре, в 
середине сентября - не лезет ни в какие ворота. Складывается ощущение, что 
кое для кого сейчас середина июля и первые дни после отпуска. 
У "СЛОВАНА" ВСЕ-ТАКИ ЕСТЬ ДОЛГИ  
Совсем недавно в Москву приезжал "Слован" и там я услышал странные новости 
про клуб. Мол, уже начались долги по зарплатам, клуб на всем экономит и даже 
собирается отправиться на дальневосточный выезд рейсовыми самолетами. 
Причем, тогда бы им пришлось лететь до Сеула, оттуда пересаживаться на 
рейсы до Хабаровска и Владивостока. Уверен, что обнародование этой 
информации и помогло хоккеистам, ведь они полетели на чартере. 
Представители братиславского клуба принялись все опровергать. Объяснили, 
почему они поехали на московский выезд рейсовым самолетом, а между 
городами передвигались на автобусе. И, самое главное, опровергали наличие 
каких-то задолженностей по зарплате.  
Но вчера КХЛ подтвердила наличие долгов у клуба, потерялись 30 миллионов 
рублей, и если они не будут погашены в течении двух месяцев, то грядет штраф. 
На мой взгляд, решение о том, что теперь должников будут штрафовать по ходу 
сезона - отличное. А то некоторые не платят весь сезон, а потом судорожно 
отдают к 30 апреля или до летнего срока, когда КХЛ позволяет привести дела в 
порядок. Но теперь это в прошлом.  
Многие болельщики следили за новостями, которые касались вопроса продажи 
пива на Арене 
ПОБЕДА ОМИЧЕЙ  
Президент "Авангарда" Владимир Шалаев обещал, что не оставит тему с 
продажей пива на стадионе, несмотря на категоричный запрет МВД. Причем, он 
доказывал, что правда на его стороне, но власть почему-то не позволяла клубу 
зарабатывать. И вот руководитель омского клуба победил. Пиво вернется на 
стадион, а это, между прочим, заработанные деньги. Точную сумму в Омске не 
называли, но намекнули, что средствами, заработанными на продаже пива, 
можно обеспечить инвентарем половину детской школы. Это очень приличная 



 

 

сумма. Да сейчас любая заработанная копейка - это хорошо, кто бы ни был у 
тебя спонсором. Так что пусть теперь Шалаев выступает с семинаром для других 
клубов лиги.  
ПРОЩЕНИЕ РЫСПАЕВА  
 Дамир Рыспаев прощен. Тафгай, который устроил крупную потасовку на 
предсезонном турнире, получит месяц испытательного срока в ВХЛ и если ничем 
себя не запятнает, то сможет выступать в КХЛ. Я прекрасно понимаю, почему 
лига не простила игрока раньше. Не было никакого смысла. Все-таки признаем, 
что Дамир не самый крутой хоккеист в мире, чтобы его присутствие или 
отсутствие хоть сколько бы влияло на игру. И потому его вопрос так надолго 
затянули, да и бессрочную дисквалификацию выписали именно поэтому.  
Но только я не понимаю, что такое испытательный срок. То есть Рыспаев не 
должен драться? Или должен драться с одним человеком, а не с тремя? Если же 
ему запретят потасовки, то это будет не Рыспаев. Ну вы правда думаете, что он 
чем-то поможет в обороне? Тем более лидеру "Востока"? На таких условиях и 
возвращаться не следовало, а Дамиру давно надо было ехать в Америку, как он 
и планировал. Но он оставался в чемпионате Казахстана и ведь это не просто 
так.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/est-li-smysl-v-proschenii-ryspaeva-
1309610/ 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Алексей Житник: "Почему Зарипов свободен, а Овечкин - нет? Кто первым 
встал, того и тапки" (Russia-hockey.ru, Москва, 16 сентября 2017) 
О последних событиях на территории НХЛ и ИИХФ, для Russia-Hockey.ru из Нью-
Йорка, олимпийский чемпион-1992, ветеран 16 энхаэловских сезонов  
ИИХФ РАЗМЕНИВАЕТ ОЛИМПИАДУ НА ЧЕМПИОНАТЫ МИРА  
- НХЛ не признает европейской допинг-дисквалификации Даниса Зарипова, 
ИИХФ в свою очередь полностью признает запрет игрокам НХЛ во главе с 
Александром Овечкиным участвовать в Олимпиаде. Парадокс?  
- Ответ здесь простой и банальный: кто первым встал, того и тапки. Сегодня НХЛ 
- ведущая хоккейная сила в мире, которая сама пишет себе правила и во многих 
моментах не оглядывается на других. Если препарат, за который ИИХФ наказала 
Зарипова, в НХЛ не запрещен, то игрок на ее территории абсолютно свободен.  
И я очень рад за Даниса - судя по всему, он находит возможность продолжить 
свою яркую карьеру. Ждем подписания контракта.  
- Почему тогда ИИХФ оглядывается на других - в отличие от НХЛ?  
- Наверное, Европа просто не хочет ссориться с Северной Америкой. Думаю, для 
ИИХФ в плане бизнеса главный турнир - чемпионат мира, который проходит 
каждый год и на который с удовольствием приезжают многие игроки НХЛ. В такой 
ситуации можно пожертвовать Олимпиадой, но сохранить в полном масштабе 
турнир, который каждый год тебя кормит. Все логично.  
- Получается, все мы - европейцы, Овечкин и Ко, ФХР и так далее - заложники 
ИИХФ, которая согласилась с диктатом НХЛ?  
- Еще раз повторюсь, что НХЛ, образно говоря, проснулась первой, стала 
мировым хоккейным лидером и может позволить себе этот диктат. Другой такой 
силы в мире сегодня нет.  
25 ЛЕТ НАЗАД УРОВЕНЬ НАШЕЙ ЛИГИ БЫЛ НЕ НИЖЕ, ЧЕМ УРОВЕНЬ НХЛ  
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- Вы - золотой призер безэнхаэловской Олимпиады-1992 и серебряный призер 
Нагано-1998, куда впервые приехали все ведущие игроки НХЛ. Это были разные 
турниры?  
- В плане организации и атмосферы эти Олимпиады ничем не отличались. 
Каждая сопровождалась ажиотажем, трибуны были переполнены, Игры смотрел 
весь мир. И в принципе я не сказал бы, что их уровень кардинально различался.  
Помню, что в Альбервилле-1992 мы довольно легко прошли Канаду во главе с 
восходящей суперзвездой Эриком Линдросом. В Нагано-1998 с канадцами во 
главе с Уэйном Гретцки, Марио Лемье и всеми остальными суперзвездами НХЛ 
не пересеклись, там их остановили чехи. Как и американцев. Кстати, у сборной 
Чехии в Нагано игроков из НХЛ было не много.  
- То есть от отказа НХЛ ехать на Игры Олимпиада-2018 не пострадает?  
- 25 лет назад все-таки не было такого расслоения, как сейчас, когда практически 
все ведущие хоккеисты собраны именно в НХЛ. Помню, что после Альбервилля 
вся наша команда вскоре уехала за океан, причем практически все ребята сразу 
же почувствовали себя в НХЛ очень комфортно, играли в первых звеньях. Мне, 
например, едва ли не сразу доверили место в первой пятерке "Лос-Анджелеса" 
во главе с Гретцки, Яри Курри и Робом Блэйком.  
Это говорит о том, что в начале 90-х уровень нашей лиги и европейского хоккея 
был очень высоким - не ниже, чем в НХЛ. Сейчас ситуация, к сожалению, другая, 
НХЛ ушла далеко вперед.  
Поэтому нынешнюю Олимпиаду без игроков НХЛ я все-таки сравнил бы с летней 
футбольной Олимпиадой, на которой выступают игроки до 23 лет. На мой взгляд, 
от запрета от НХЛ Игры в Южной Корее многое потеряют. Но это 
предварительный прогноз, все еще может измениться.  

http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/zhitnik_kto_pervym_vstal_togo_i_tapki/ 
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Почему Новокузнецку не нужна ВХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 сентября 
2017) 
Итак, в Новокузнецке началась новая хоккейная жизнь - впервые за долгий 
период времени Металлург начинает сезон не в главной хоккейной лиге страны. 
Составлялись петиции, обращения к властям и президенту, но все было уже 
решено. Сразу после исключения появились люди, утверждавшие, что такое 
развитие событий для клуба даже лучше - зрителей будет ходить больше, так как 
Кузня наконец-то начнет играть как минимум на равных с соперником - ведь 
якобы не громкие имена противника привлекают народ на трибуны, а победы 
домашней команды. После первых двух матчей можно признать провал данного 
суждения - на две игры в сумме пришло около 7000 человек - менее половины 
стадиона. И вот почему. 
1. Понижение в классе.  
Как ни банально, но на мой взгляд, именно понижение в классе сыграло главную 
роль в том, что трибуны не заполняются. На трибунах всегда хватало людей, 
пришедших посмотреть на Ковальчука, Мозякина, да хоть на Семина - почему 
нет? В ВХЛ же звезд, известных неискушенному зрителю можно по пальцам 
пересчитать (кстати, Семин теперь как раз к ним относится).  
2. Непонятный курс развития клуба.  
Болельщику приятно понимать на кого он идет, видеть как идут дела клуба и 
понимать логику происходящих там событий. Металлург же сразу после вылета 
начало лихорадить и бросать из стороны в сторону - сначала взято направление 
на сохранение боевого состава и транформация его в топовый для ВХЛ, затем 
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же резко меняется тренерский штаб (за считаные дни до первой игры), 
легионеры покидают клуб и утверждается курс на собственных воспитанников.  
К слову о воспитанниках - в ходе обмена (как называют это сейчас - "на денежную 
компенсацию") летом в Казань было отправлена целая плеяда звездочек 
Кузнецких Медведей. Может быть такие фамилии как Емец, Караваев и Лямкин 
не сильно на слуху у российских болельщиков, но в Новокузнецке их знали и 
любили. Был отцеплен от команды Константин Пархоменко (сейчас возвращен), 
забивавший уже на уровне КХЛ. Как это стыкуется с курсом на молодежь, мне не 
понятно. Теперь большинство из этих ребят также играют в ВХЛ, но за другие 
клубы. 
3. Слабая рекламная кампания нового сезона.  
О старте нового сезона знали преданные болельщики, пресса, да обитатели 
групп Металлурга в соцсетях. Клуб почему-то отказывается выходить в 
оффлайн, продвигать спорт в массы, пытаться завлечь на трибуны новых людей 
и не потерять при этом старых. Остались какие-то разукрашенные автобусы еще 
времен КХЛ, но больше ничего толком не было.  
4. Инертность самих болельщиков Металлурга.  
Многие, к сожалению, по-прежнему предпочитают сидеть дома, ругая клуб за 
слабый уровень трансляций на youtube, несмотря на то, что цены на билеты 
стали крайне адекватные, а пенсионеры так вообще могу сходить бесплатно. Да, 
первые две игры проходили в будние - возможно этот фактор был 
немаловажным, однако я ожидал, что тысяч пять открытие сезона соберет. К 
сожалению, люди гораздо более склонны к подписи различного рода "петиций", 
нежели к походу на стадион. 
Можно ругать клуб за довольно среднюю развлекательную программу между 
периодами и перед хокеем, но в городе, где число развлечений уверенно 
стремится к нулю, хоккей исторически был отдушиной людей после тяжелого 
трудового дня. К сожалению, все идет ктому, что про аншлаги во Дворце Спорта 
тоже надо привыкать говорить в прошедшем времени. 
Да, прошло всего две игры в будний день, я не пытаюсь создать панику на ровном 
месте, однако тенденция не радует - падение посещаемости налицо. Надеюсь, 
болельщики клуба не забудут, что одним из факторов, способствовавших 
исключению клуба из КХЛ была низкая посещаемость. И сейчас самое время 
доказать, что городу нужна команда, а #кузняэтокхл.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sportminds/1407650.html 
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